
КОЛХОЗНИКИ И РА
БОТНИКИ СОВХОЗОВ! 
ШИРЕ РАЗВЕРТЫВАЙТЕ 
СОЦИАЛИСТИ Ч Е С К О Е 
СОРЕВНОВАНИЕ ЗА УВЕ
ЛИЧЕНИЕ ПРОИЗВОДСТ
ВА И ПРОДАЖИ ГОСУ
ДАРСТВУ ПРОДУКТОВ 
ЗЕМЛЕДЕЛИЯ И ЖИВОТ
НОВОДСТВА! ДОБИВАЙ
ТЕСЬ ОБРАЗЦОВОГО 
ПРОВЕДЕНИЯ ВЕСЕННИХ 
ПОЛЕВЫХ РАБОТ В ЮБИ
ЛЕЙНОМ 1977 ГОДУ! АК
ТИВНО БОРИТЕСЬ ЗА 
ПОЛУЧЕНИЕ НАИВЫС
ШИХ УРОЖАЕВ, ЗА 
ДАЛЬНЕЙШИЙ ПОДЪЕМ 
ЖИВОТНОВОДСТВА!

(Из Призывов ЦК КПСС 
к 1 Мая 1977 года).
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«V СПЕШНОЕ завсрше- 
нне прошлогодней 

уборочной страды позволи
ло земледельцам Среднего 
Урала особое внимание уде
лить закладыванию основ 
будущего урожая. Уже ми
нувшей осенью механизато
ры большинства колхозов и 
совхозов справились с пла
нами вспашки августовской 
зяби, семеноводы позаботи
лись о доведении семенного

УРАЛЬСКОЙ ЗЕМЛЕ
КУБАНСКИЕ УРОЖАИ!
материала до первого клас
са по всхожести. Хорошими 
темпами шла в области вы
возка на поля хозяйств ми
неральных и органических 
удобрений. Досрочно была 
отремонтирована посевная 
техника. Во многих колхо
зах и совхозах закончено 
комплектование отрядов, 
звеньев и агрегатов. Все 
это дает нашим механизато
рам возможность поставить 
перед собой в нынешнем го
ду более высокие задачи. И 
не случайно одиннадцать хо
зяйств Среднего Урала — 
колхоз имени Чапаева Ала
паевского района, совхозы 
«Бородулинскин», «Заря», 
«Каменский», «Голубков- 
ский», племзавод «Пионер», 
опытно-производственные хо
зяйства «Пышминское», 
«Трифановское», «Исток», 
Красноуфнмской селекцион
ной станции и учхоз «Ура
лец» — обратились но всем 
труженикам сельского хо
зяйства области с приеывом 
получить в нынешнем юби
лейном году рекордные уро
жаи всех культур, заключи
ли между собой договор 
о социалистическом сорев
новании. Земледельцы каж
дого из этих хозяйств дали 
слово собрать с гектара ие 
менее чем по 40 центнеров 
зерна, по 400 и более цент
неров кормовых корнепло
дов и зеленой массы, зна
чительно увеличить по 
сравнению с показателями 
прошлого года урожайность 
картофеля и овощей.

Начинание ведущих хо
зяйств нашей области, ко
торое было одобрено на за
седании бюро областного 
комитета партии, имеет иск
лючительно важное значе
ние для развития сельско
хозяйственного производст
ва Среднего Урала. Впер
вые земледельцы поставили 
перед собой такие рубежи— 
получить на уральской зем

ле поистине кубанские уро
жаи. Почин передовиков 
сельского хозяйства фобла- 

сти заслуживает самого при
стального внимания со сто
роны руководителей, специа
листов, комитетов комсомо
ла всех колхозов и совхо
зов.

Недавно мы уже расска
зывали о том, что в нынеш
ней посевной кампании в хо
зяйствах области примет ак
тивное участие более 900 
комсомольско - молодежных 
коллективов. Многие моло
дые механизаторы (их на
считывается сейчас более 
1700 человек) приняли по
вышенные обязательства 
справиться с годовыми пла
нами к юбилею Великого 
Октября. Комсомольским 
вожакам нужно построить 
работу так, чтобы каждый 
молодой земледелец стал 
участником областного со
циалистического соревнова
ния за получение рекордных 
урожаев.

В нашей области уже есть 
примеры, когда комсомоль
ско-молодежные коллективы, 
поддержав почин земледель
цев одиннадцати ведущих 
хозяйств, решили получить 
по 40 и более центнеров 
зерна с гектара. Недавно нам 
сообщили, что молодые хле
боробы звена Юрия Адиу- 
лина из совхоза «Красно
уфимский» обязались полу
чить с каждого гектара ни
вы по 43 центнера зерна.

ЗАДАЧА ГОРКОМОВ, 
РАЙКОМОВ И КОМИТЕ
ТОВ ВЛКСМ — ОБЕСПЕ
ЧИТЬ МАССОВОЕ УЧА
СТИЕ МОЛОДЕЖИ В ПАТ
РИОТИЧЕСКОМ ДВИЖЕ
НИИ УРАЛЬЦЕВ ЗА РЕЗ
КОЕ УВЕЛИЧЕНИЕ УРО
ЖАЙНОСТИ ВСЕХ КУЛЬ
ТУР В НЫНЕШНЕМ ГО
ДУ. ПОЧИНУ ВЕДУЩИХ 
ХОЗЯЙСТВ ОБЛАСТИ — 
ШИРИТЬСЯ И КРЕП
НУТЬ!

ОТВЕТСТВЕННАЯ за
дача у тех, кто тру

дится на испытательной 
станции турбин и роторов 
для электростанций. На этой 
станции подводится итог ра
боты всего коллектива 
Уральского турбомоторного 
завода. Сейчас здесь идет 

монтаж и опробование тур
бины для Павлодарской 

электростанции.
На снимках: лидер социа

листического соревнования 
токарь Фридрих Остра; тур
бина на токарно-карусель
ном станке (снимок внизу); 
идет монтаж турбины на мон
тажном стенде.
Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

СЛУЖБА 
КОМСОМОЛЬ
СКИХ 
НОВОСТЕЙ

ПЛЕНУМЫ °
Состоялся пленум Ленин- 

с ко го райкома ВЛ КС М 
Свердловска с повесткой дня 
«О задачах комсомольских 
организаций по совершен
ствованию идейно-нравст
венного воспитания уча
щихся в свете решений 
XXV съезда КПСС». С до- 
кладом выступила секре
тарь райкома ВЛКСМ Л. Зы
рянова. В работе пленума 
приняли участие секретарь 
Ленинского райкома КПСС 
В. Н. Мартынова, директо
ра школ и ГПТУ, предста
вители районе. орга
нов милиции. На ‘ пле
нуме решено направить 
в школы и в клубы по 
месту жительства 1800 
комсомольцев из вузов, тех
никумов, с предприятий 
района для оказания помо
щи школам в идейно-нрав
ственном воспитании уча
щихся и 40 членов комсо
мольской организации рай
онного отдела милиции для 
руководства оперативными 
отрядами школ и ГПТУ.

* * *
В повестке дня пленума 

Железнодорожного райкома 
ВЛКСМ Свердловска было 
два вопроса: «О работе ко
митетов ВЛКСМ профтех
училищ по подготовке 
достойной смены рабочего 
класса» и «О проведении 
общественно - политиче
ской аттестации в Ураль- 
ском электромеханическом 
институте инженеров же
лезнодорожного транспор
та». На пленуме принят 
перспективный план рабо
ты райкома по коммунисти
ческому воспитанию уча
щихся профтехобразования 
на 1977--1Ь78 учебный год. 
Утвержден также состав 
районного штаба по шеф
ству над областной удар
ной комсомольской строй
кой — возведением ГПТУ 
№ 61. * * *

Состоялся пленум III ал ян
ского райкома комсомола. 
На нем был обсужден во
прос «Роль комитетов 
ВЛКСМ в организации сво
бодного времени молоде- 
жи». С. докладом выступила 
секретарь райкома ВЛКСМ 
В. Ермолина. Комсомольцы 
района решили взять под 
свое шефство строительст
во клубов, домов культуры, 
библиотек, проведение ве
черов отдыха и других ме
роприятий в культурных 
учреждениях района.

Березовский горком
ВЛКСМ провел пленум с 
повесткой дня «О работе 
комсомольских организаций 
с подростками по месту жи
тельства». При горкоме 
ВЛКСМ создан штаб для 
координации всей работы с 
подростками по месту жи
тельства.

В Каменском райкоме 
ВЛКСМ состоялся пленум 
«Об участии комсомоль
ских организаций в работе 
культурно - просветитель
ных учреждений района». 
Намечены планы, совмест
ной работы комсомольских 
организаций и администра
ции клубов, домов культу
ры района.

РСФСР
★ ЛЕНИНГРАД. Новые 

самоходные экскаваторы 
впервые отправил горнякам 
Урала и Украины коллектив 
объединения «Ижорский за
вод». Ресурс работы машин 
до первого ремонта увеличен 
на полгода по сравнению с 
предыдущими моделями. Ма
шиностроители довели до 
80 процентов степень уни
фикации узлов экскаваторов 
этой серии.* * *

★ МАХАЧКАЛА. Всту
пил в строй бетонный завод, 
который обеспечит своей 
продукцией строительство 
Миатлинской ГЭС, соору
жаемой на реке Сулак. До
срочный пуск предприя
тия — выполнение одного 
из важных пунктов социа
листических обязательств, 
принятых гидростроителями 
в честь 60-летия Великого 
Октября. ♦ ♦ ♦

★ БРАТСК. Первый ки
лометр проводов протянут 
на строящейся линии элект
ропередачи напряжением 
220 киловольт Усть-Илим
ская ГЭС — Коршуниха — 
Усть-Кут. По этой высоко
вольтной магистрали протя
женностью более трехсот 
километров дешевая энер
гия Ангары придет на бере
га Лены и затем на трассу 
западного участка БАМа. 
Новая линия протянется 
через глухую тайгу, подни
мется на крутые сопки, пере
сечет десятки водных пре
град. Строители «Братскгэс- 
с.троя» решили дать первый 
ток Усть-Куту по ЛЭП-220 
к 60-летию Великого Ок
тября.

УКРАИНСКАЯ ССР
★ ХАРЬКОВ. Миллион 

тонн угля в год — вдвое 
больше обычного —- может 
доставить из подземной ла
вы новый конвейер, создан
ный ла заводе «Свет шах
тера». Стальные боковые 
стенки агрегата служат 
своеобразными «рельсами», 
по которым движется горный 
комбайн. Он подрубает 
пласт на всем протяжении 
лавы. В честь 60-летия Ве
ликого Октября коллектив 
предприятия обязался выпу
стить дополнительно к годо
вому заданию 15 таких кон
вейеров.

ГРУЗИНСКАЯ ССР
★ ЗЕСТАФОНИ. Некон- 

дрционная марганцевая ру
да впервые использована для 
промышленных целей на 
Зестафонском заводе ферро
сплавов. Специалистам пред
приятия в содружестве с 
учеными удалось получить 
из нее высококачественные 
концентраты, необходимые

МОЯ РОДИНА-СССР

для производства особо проч
ных сталей. Первые партии 
такой продукции отправле
ны металлургам страны.

Крупные залежи бедных 
руд позволят . резко расши
рить ферросплавное произ
водство. Сейчас в Зестафо- 
ни заканчивается сооруже
ние агломерационной фабри
ки, где намечено строитель
ство двух плавильных элект
ропечей. С вводом в дейст
вие предприятия выпуск про
дукции к концу пятилетки 
возрастет почти на пятьде
сят процентов.

ТУРКМЕНСКАЯ ССР ‘

★ КЕРКИ. Строи
тельство крупного гидросо
оружения, по которому вода 
из Аму-Дарьи пойдет в Кар- 
шинский магистральный ка
нал, начали механизаторы 
треста «Гидрострой». По 
этому водоводу будет пропу
скаться около двухсот ку
бометров влаги в секунду, 
что позволит обеспечивать 
подачу воды в искусствен
ную реку .в достаточном ко
личестве. Сооружение 1650- 
метрового русла намечено 
завершить в нынешнем году.

ЛИТОВСКАЯ ССР
★ КАУНАС. 1 Розовые 

пластины, по толщине напо
минающие обычный картон, 
тверды, как жесть. Но стоит 
такую пластину погрузить в 
горячую воду — и она ста
новится пластичной, ей лег
ко придать любую форму. 
Таков новый полимерный 
материал «поливик», мас
совое производство которо
го освоено на каунасском 
комбинате резиновых изде
лий «Инкарас».

Новый, материал найдет 
широкое применение при 
оказании первой помощй в 
случаях переломов костей, 
позволит создавать легкие 
и надежные протезы. «По- 
ливик» значительно ускоря
ет лечение ортопедических 
дефектов и облегчает проте
зирование.

Технологию производства 
нового полимерного мате
риала разработали сотруд
ники ЦНИИ травматологии 
и ортопедии имени Н. И. 
Приорова в сотрудничестве с 
химиками Воронежского фи
лиала Государственного про
ектного научно-исследова
тельского института про
мышленности синтетическо
го каучука.

(ТАСС).

НА СМЕНУ! -НА ПОДШЕФНЫХ ОБЪЕКТАХ 

СТРОИТЕЛЬСТВА И РЕКОНСТРУКЦИИ

ПРАВО УНИВЕРСАЛбНО- 
БАЛОЧНЫЙ 
СТАН НТМК

НА ВНИМАНИЕ
воуральцев из-за этого под
ряд под угрозой срыва.

...На руке у Александра 
Валитова, вожака комсомоль
ско-молодежной бригады, 
поблескивают часы «Чайка». 
Именные. За ударный труд 
на сооружении стана &250» 
в Нижних Сергах. По таким 
же часам сверяют время 
звеньевые Владимир Яков
лев и Николай Григорьев,, 
другие парни этой бригады. 
Трудятся ребята в три сме
ны. Материальным снабже
нием, за исключением став
ших дефицитными блоков 
УДВ, пока довольны. Со
оружая два фундамента под 
оборудование холодильника, 
бригада на 24 тысячи руб
лей перекрыла мартовское 
задание. На предмайской 
вахте бригада тоже трудит
ся с опережением графика.

— Пока сооружаем тун
нели и готовим основания 
под «подошвы» фундамен
тов. — рассказывает глав
ный инженер стройуправле
ния Марат Ирназаров. — 
Чертежи вот задержали 
проектировщики, только в 
марте выдали. А то ребята 
больше бы сделали. Рабата 
ведется по сетевому графи
ку. Первый фундамент 
йужно сдать в июле, вто
рой — в сентябре. Сроки 
выдержим — народ в брига
де боевой, один к одному. 
Им только материалы да
вай.

На участке балкоотделки 
универсально-балочного ста
на НТМК с каждым днем 
растет фронт работ. С фев
раля здесь приступили к ра
боте строители из привле
ченных к возведению стана 
строительно-монтажных тре
стов области. В пролетах 
возводятся фундаменты с 
подвалами и туннелями, 
причем большинство работ 
выполняется по подрядно
му методу.

Увлеченно, с организатор
ской смекалкой трудятся на 
главной стройке области не
давние выпускники вузов— 
мастера Александр Быков. 
Саид Сабитов и Аркадий 
Деев из Первоуральского 
управления треста «У^>ал- 
тяжтрубстрой». Этому кол
лективу, ядро которого 
представляет отличившаяся 
на строительстве цехов Пер
воуральского новотрубного 
завода бригада Василия Кра
силова, поручили соорудить 
три фундамента под обору
дование циркульных пил го
рячей резки. Два из них 
строятся по подрядному ме
тоду с опережением графи
ка и будут сданы под мон
таж во второй половине 
мая. С третьим фундамен 
том — ФО-17Д — полная 
неясность. Под него даже 
котлован не выкопан, — на 
этом месте дорога проходит. 
Технологический штаб строй
ки‘не дал вовремя указания 
перенести дорогу, а у пер

На вопрос о быте и досу
ге парни рассказали, что 
лоселили их в благоустроен
ном доме, на питание не 
жалуются. «Все заядлые 
шахматисты, кино на три I 
года вперед посмотрели, хо
дили в цирк, музей. Скуча
ем, конечно, по семьям, но 
ударная стройка — это 
очень важно: для нас, для 
страны...»

— Не балует нас своим 
вниманием комсомольский 
штаб стройки. — заметил 
Александр Валитов. — Не 
видели у себя ни одного его 
представителя, хотя два ме
сяца на универсально-ба
лочном стане работаем. По
могли бы в чем-нибудь, в 
соревнование комеомольско- 
молодежных коллективов во
влекли. Что творится на дру
гих участках стройки — не 
знаем, как говорится, в соб
ственном соку варимся. Ав
тобус — работа — снова ав
тобус....

Задетые за живое, парни 
заговорили со всех сторон о 
соревновании, его гласно
сти, оперативной сравнимо
сти результатов. В Нижних 
Сергах, на строительстве 
стана «250. соревнование 
было четко налажено.

Узнав о том, что на строи
тельстве У ВС есть и штаб 
«Комсомольского прожекто
ра», ребята высказали спра
ведливый упрек, ' почему 
«КП» не наладил контроль 
за поставками материалов 
на участок балкоотделки, в 
район массовой работы 
строителей по методу бри
гадного подряда, в чем при
чина задержки монтажа 
крайне нужных мостовых 
кранов...

Разговор был конкретным, 
заинтересованным, деловым. 
Жаль, что на нем не при
сутствовал представитель 
комсомольского штаба удар
ной стройки.

П. БУШНЯК.
Нижний Тагил.

В ФОНД МИРА

Весомый
»клад

Работники Черемуховской 
геологоразведочной партии 
ежегодно вносят, свой вклад 
в Фонд мира. В прошлом го
ду они перечислили в Фонд 
свыше тысячи рублей. А уже 
с начала этого года — 800 
рублей.

Солидный взнос в Фонд ми
ра вносят молодые геологи 
партии. Так, Михаил Вшивцев 
из буровой бригады А. Н. Глу
хова ежегодно отчисляет от 
своей зарплаты 30 рублей.

Б. ЗОЛОТАРЕВ.
-Североуральск.

ТРУДОВОЙ ТУРНИР-77

Знания 
и мастерство

В цехах и отделах Ураль
ского алюминиевого завода 
проходят трудовые турниры 
молодых рабочих на звание 
«Лучший по профессии». Не
давно здесь состоялся оче
редной турнир, в котором при
няли участие семь молодых 
операторов - перфораторщиков 
машиносчетной станции.

В ходе турнира участники 
показали хорошие теоретиче
ские знания, отлично справи
лись с практическими зада
ниями.

Лучшим молодым операто
ром была признана Лидия 
Антонова. Она награждена По
четной грамотой и памятными 
подарками. На втором месте— 
Валентина Новоселова. Тре
тьим призером турнира стала 
Татьяна Аникина.

В. КАЛАШНИКОВ.
Каменск-Уральский. * ♦ *
На Карпинской хлопкопря

дильной фабрике, в третьей 
смене прядильного цеха по 
инициативе фабричного коми
тета комсомола профсоюзной 
организации был проведен кон

курс молодых рабочих на зва
ние «Лучшая прядильщица».

Компетентное жюри в со
ставе мастера прядильного це
ха Л. Кардам, инженера фаб
рики В. Чебуниной, старшего 
инструктора С. III арниной 
учитывало и организацию ра
бочего места, и соблюдение 
графика ухода за машинами, 
и правильное выполнение ра
бочих операций, и. конечно 
же,, качество выпускаемой про
дукции.

Победителями ) конкурса ста
ли молодые прядильщицы 
А. Полонская, С. Рыжова, 
Р. Прядеина.

Подобные трудовые состяза
ния молодых рабочих фабри- 

• ки прошли и на других уча
стках предприятия.

А. АФАНАСЬЕВ.
Карпинск.
ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

Впереди — 
станко
строители

На Алапаевском станкоза
воде подведены очередные 
итоги социалистического со
ревнования цеховых комсо
мольских организаций за 
право подписать Рапорт .Ле
нинского комсомола Цент
ральному Комитету КПСС 
в честь 60-летия Великого 
Октября.

По первой группе лучши
ми были признаны комсо
мольские организации меха
нических цехов № 3 и№ 2. 
В честь 60-летия Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции эти комсо
мольские организации ре
шили всем составом завер
шить годовое задание к 
7 ноября.

По итогам квартала ком
сомольская организация 
станкозавода вышла на пер
вое место среди комсо
мольских организаций про
мышленных предприятий 
города.

Алапаевск.

опт полюса

СОВЕЩАНИЕ В БЕЛОМ ДОМЕ
ВАШИНГТОН. Президент Дж. Картер провел в Бе

лом доме совещание с рядом руководящих деятелей пра
вительства. Как сообщают информационные агентства, 
на нем обсуждались вопросы, связанные с советско-аме
риканскими переговорами об ограничении стратегических 
вооружений. В совещании приняли участие вице-прези
дент США У. Мондейл, государственный секретарь 
С. Вэнс, министр обороны Г. Браун, помощник президен
та по национальной безопасности 3. Бжезинский, дирек
тор агентства по разоружению и контролю над вооруже
нием П. Уорнке.

По сообщению корреспондента агентства ЮПИ, из бе
седы с 3. Бжезинским после, совещания в Белом доме 
«не было видно, что США изменят свою позицию». 
Американские предложения, выдвинутые во время визи
та государственного секретаря С. Вэнса в Москву, как 
он утверждал, дают Советскому Союзу «достаточно про
стора для последующих обсуждений в ходе переговоров».

Как известно, американские предложения были откло
нены Советским Союзом по той причине, что они направ
лены на ревизию владивостокской договоренности 1974 
года и дают односторонние преимущества Соединенным 
Штатам.

МИТИНГ МОЛОДЕЖИ
НЕАПОЛЬ. «Работу молоде

жи!», «Защитим демокра
тию!» — под такими лозунга
ми в крупнейшем городе юга 
Италии — Неаполе состоялись 
общенациональная манифеста
ция и митинг »молодежи, орга
низованные по инициативе лиг 
молодых безработных и едиАНГОЛЬСКИЙ НАРОД ХОЧЕТ МИРА

ЛУАНДА. Народная Республика Ангола ни на кого не 
собирается нападать. Ангольский народ хочет мира. Об 
этом заявил здесь секретарь ЦК Народного движения за 
освобождение Анголы (МПЛА) Лусиу Лара. Однако им
периализм, подчеркнул он, всеми силами стремится ро- 
мешать строительству в Анголе общества социалистиче
ской ориентации. Он сосредоточивает у границ НРА зна
чительные силы, разрабатывает планы нового вторжения. 
Мы ни на минуту не должны забывать об укреплении 
обороны нашей Родины. Для этого необходимо постоян
но повышать уровень производс'-ва, развивать политиче
скую сознательность масс, крепить единство и сплочен
ность всех слоев ангольского народа, подчеркнул Л. Лара.

Позиция США по 
вопросам разоруже
ния ф Снова «боль
шой скачок»!

ных комитетов в защиту заня
тости. Более пятидесяти тысяч 
молодых людей, съехавшихся в 
Неаполь из всех областей стра
ны, прошли по улицам города, 
чтобы привлечь внимание об
щественности к бедственному 
положению итальянской мо
лодежи.

Экономические трудности
Китая
ПЕКИН. В районе нефтепро

мыслов Дацина открылось все
китайское совещание по рас
пространению опыта этого 
предприятия. Фактически же 
на нем обсуждаются вопросы, 
связанные с экономическим по
ложением Китая. На совещании 
выступил заместитель премье
ра Государственного совета КНР 
Ли Сянь-нянь. Он призвал к 
установлению «всеобщего по
рядка в стране» как основы 
решения существующих эко
номических трудностей.

Накануне совещания в Даци
не в китайской печати появи
лись сообщения, свидетельству
ющие о тяжелом положении 
экономики страны.

Достоянием гласности стали 
некоторые данные о сокраще
нии промышленного производ
ства. Значительно упал выпуск 
продукции в металлургической 
и горнодобывающей отраслях.

Не менее сложная обстанов
ка наблюдается и в сельском 
хозяйстве Китая.

Неудачи последнего десяти
летия привели н снижению 
производства потребительских 
товаров. В ряде провинций, как 
свидетельствовала китайская 
печать, сокращены и без того 
скудные продовольственные 
пайки.

Пекинские официальные орга
ны пропаганды пытаются объя
снить причины провала в эко
номике деятельностью так на
зываемой «группы четырех». 
Однако, как в самом Китае, так 
и за его пределами ясно пони
мают, что нынешнее состояние 
экономики — плачевное на
следие, оставленное стране Мао 
Цзэ-дуном, итог осуществления 
его социально-экономических 
установок, призывов к различ
ного рода «скачкам», — иными 
словами, результат осущест
вления маоизма на практике.

Как видно из выступления 
Ли Сянь-няня в Дацине, приз
вавшего «добиться нового боль
шого скачка в народном хо
зяйстве», «достичь поставлен
ных Мао Цзэ-дуном целей — 
перегнать США в экономиче
ском отношении за несколько 
десятилетий»,' нынешнее пекин
ское руководство пытается 
найти выход из экономическо
го тупика, действуя под флагом 
защиты старого маоистского 
курса. Однако опыт показал, к 
чему все это привело. (ТАСС).
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ПО НОЧАМ еще подмо
раживает, а днем вес
на предъявляет свои 

права: яркое солнце, тепло, 
долгий светлый день. Такое 
впечатление, что людей на 
улицах стало вдвое больше. 
А уж автолюбителей — тем 
более» На дороги и улицы 
выехала многочисленная 
армия мотоциклистов, сели 
за руль владельцы собст
венных автомобилей, вело
сипедисты. Гораздо больше 
времени проводят на улице 
дети. А это значит — при
бавилось работы для нас, 
сотрудников ГАН. Наша за
дача — сделать движение 
иа улицах безопасным, при-

вить: не оказала помощь соб
ственной матери.

Пьяным поехал на мотоцик
ле и учащийся сухоложского 
СИТУ No 8 Александр Давы
дов. Результат его пьяного ка
тания, как и следовало ожи
дать, оказался весьма печаль
ным: против него возбуждено 
уголовное дело. Когда же в 
управление профессионально- 
технического образования 
пять дней спустя после прес
тупления сотрудники ГАИ 
сообщили о трагедии, им от
ветили, что о катастрофе им 
ничего не известно...

Приходится только удив
ляться, с какой беспечностью 
молодые люди садятся за 
руль. Но только ли они ви
новаты? Давайте посмотрим 
на эту проблему с иной сто-

ВЕСЕННИЕ МОТИВЫ 

НА ДОРОГАХ > МЫ — 

ДРУЖИННИКИ КАМ
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ПОЧЕМУ УХОДИТ САША? I

пять дополнительные меры 
по предупреждению аварий
ности. Встают острые проб
лемы организации дорожно- 
|го движения, контроля за 

дисциплиной водителей, пе
шеходов, широкого разъяс
нения правил дорожного дви
жения, быстрейшего устра- 1 нения недостатков.

В центре нашего постоян
ного внимания — дети, под
ростки, профилактика дет
ского дорожно-транспорт
ного травматизма. Увлечь 
мальчиков и девочек техни-

- ческим творчеством, в том

роны: где научиться водить 
мотоцикл?

ч К нам, в госавтоинспек
цию часто обращаются 
с просьбами, связанными с 
подготовкой автомотолюбите
лей'. Вроде бы существует 
положение, в силу которого 
желающие получить води
тельские права — а таких 
только в Свердловске насчи
тывается несколько тысяч— 
должны пройти обучение на 
специальных курсах под ру
ководством опытных препо
давателей.

К сожалению, автомобиль-

1 МАЯ НАЧИНАЕТСЯ ВСЕСОЮЗНЫЙ СМОТР

ДВИЖЕНИЕ—
IБЕЗ ОПАСНОСТИ

числе автомоделизмом, спор
том, отдавая должное вело
сипедному, мотоциклетному 
спорту, картингам, работой 
в. отрядах юных инспекторов 
дорожного движения — зна
чит, оградить детей от «раз
влечений» на улице, которые 
ничего не дают ни уму, ни 
сердцу, зато часто толкают 
на преступления. .

В Свердловской области есть 
немало примеров творческого 
подхода к организации сво
бодного времени детей. Так, в 
свердловской школе № 40
преподаватель физкультуры 
Валентина Брониславовна Лип- 
ская увлекла ребят мотоцик
летным спортом, изучением 
правил дорожного движения. 
Большую работу проводит 
клуб юных ав гомотолюбите- 
лей «Рубин», в Качканаре. Бо
лее пяти лет им руководит 
педагог, энтузиаст Галина Ни
колаевна Капустинская.

Настоящими центрами обу
чения детей правилам дорож
ного Движения стали автого
родки. В детском автогородке 
«Зеленый огонек» Централь
ного парка культуры и отдыха 
имени Маяковского в Сверд
ловске ежегодно проходят 
обучение десяти.I тысяч 
школьников. Юные »'Нспекторы 
дорожного движения регули
руют движение не только а 
автогородке, но участвуют в 
играх по правилам движения, 
которые проводятся в школах, 
автотранспортных предприя
тиях, шефствующих над шко
лами. Сооружены автогородки 
в А^^сте и Верхней Пышме.

Не везде, однако, соблю
даются сроки строительства 
детских автогородков. Было, 
например, запланировано по
строить детские автогородки

ные ведомства, располагаю
щие необходимыми учебны
ми базами и имеющие воз
можность расширить их в 
короткий срок, не идут нам 
навстречу. Медленно го
товят водителей комитеты 
ДОСААФ и общество авто- 
мотолюбителей. А в числе 
желающих получить права, 
как правило, много молоде
жи. Думаю, что активное 
вмешательство Свердловско
го горкома, райкомов комсо
мола могло бы принести в 
решении этой проблемы боль
шую пользу,

В стороне и крупные про
мышленные предприятия. 
Получается так: лучшие ра
бочие предприятий получают 
право купить машину, а ез
дить на ней пе могут. Нуж
ны курсы автомотолюбите
лей непосредственно на пред
приятиях, в институтах.

С 1 по 31 мая будет про
ходить Всесоюзный смотр 
безопасности дорожного дви
жения. Такие смотры, тре
бующие большого напряже
ния сил й средств, стали 
традиционными и приносят 
большую пользу.

В период смотра будет осу
ществлено множество важных 
мероприятий. Будет проведе
но обследование дорог, чтобы 
выявить помехи на магистра
лях и устранить их, начнется 
ремонт дорог. Намечено про
вести также областные, город
ские, районные рейды по пре
сечению нарушений транс
портной дисциплины. Беседы 
о правилах движения, собра-

СЕГОДНЯ-В РЕЙД
С красными повязками мы 

идем по знакомому маршруту: 
Аптекарская — Санаторная — 
кинотеатр «Южный» — трам
вайная остановка «Вторчер
мет». Тихо. Вечерняя прохла
да приятно бодрит. То и дело 
встречаются знакомые, обме
ниваемся приветствиями, идем 
дальше. И вдруг все одновре
менно останавливаемся, сни
маем шапки и на несколько 
минут замираем в строгом 
молчании...

Вот здесь летом 1962 года 
от рук вооруженного бандита 
погиб наш товарищ, комму
нист, командир добровольной 
народной дружины гребнече
сального цеха нашего комби
ната Алексей Георгиевич Ля- 
пустин. С тех пор наша дру
жина носит его имя. О подви
ге отважного дружинника се
годня на комбинате знает каж
дый. Но помнят ли другие? 
Если нет, я расскажу им об 
Алексее Ляпустине.

...Дружинники совершали 
обход, когда к ним подбежала 
взволнованная женщина. Сби
ваясь и путаясь, она рассказа
ла, что двое хулиганов на же
лезнодорожной насыпи звер
ски избивают человека. Дру
жинники помчались к месту 
драки. Бандиты были задер
жаны. Но в штаб идти отказа
лись, стали яростно сопротив
ляться. Лезвие ножа прошло 
по переносице дружинника 
Ивана Чевдаря, смертельной 
оказалась рана у Алексея Ля- 
пустина.

Не ушли убийцы от сурово

го возмездия. По всей строго
сти судили тогда бандитов. А 
камвольщики поклялись, что 
будут так же бдительно стоять 
на страже общественного по
рядка, как Алексей Ляпустин.

Сейчас наша дружина насчи
тывает 560 человек.

...Как-то дружинники пря
дильной фабрики нашего ком
бината Александр Сарпинович 
Овчинников, Виктор Дмитрие
вич Шерстобитов, Юрий Алек
сандрович Васильев заметили 
у окон детского садика подоз
рительных лиц. И подоспели 
своевременно: не ушли воры 
с государственным .имущест
вом. Угрожали парни ножом, 
грязно ругались, но дружин
ники сумели обезоружить 
преступников, и те предстали 
перед судом.

А вот другой пример. Двоих 
возмутителей спокойствия мы 
доставили в штаб ДНД. Обра
тились в Чкаловский отдел ми
лиции, чтобы они забрали ху
лиганов. «Транспортируйте 
своим транспортом», — после
довал ответ.

Легко сказать — «транспор
тируйте», а как это сделать? 
И туг я вынужден рассказать 
о том, что мешает, на мой 
взгляд, эффективности нашей 
работы.

Многочисленная дружина 
камвольного комбината в дни 
дежурства не имеет транспор
та. Еще в прошлом году мы 
открыли новый опорный пункт, 
но до сих пор там нет даже 
телефона. Нужно срочно поз
вонить — бежим в соседнее 
общежитие.

Ежегодно состав нашей дру
жины обновляется. В ее ряды 
вступают молодые специали
сты, коммунисты, комсомоль
цы. Считаю, что прием новых 
членов ДНД следует прово
дить более торжественно, чем 
это делается у нас. Может, да
же на месте гибели Алексея 
Ляпустина. Жаль, что в новом 
опорном пункте нет даже 
портрета этого отважного дру
жинника, имя которого носит 
дружина комбината.

Нередки и случаи срыва де
журств. Это уже совсем ни
куда не годится. И основная 
причина этого, как я считаю, 
в том, что члены парткома и 
комитета ВЛКСМ комбината 
сами в работе ДНД принима
ют довольно слабое участие. 
Видимо, считают это второсте
пенным делом.

Недавно в Чкаловском райо
не прошел слет дружинников. 
Я был там. Много интересно
го узнал. Опытом организа
ции охраны общественного 
порядка поделились дружин
ники Уралхиммашзавода и за
вода РТИ. А вот камвольщи
кам, как ни печально, похва
литься особенно нечем. Утра
тили мы былую славу и возро
дить ее — первейшая наша 
задача. Уверен, что эти за
мечания будут учтены и при
няты к сведению: мне, как 
дружиннику, очень хочется ви
деть дружину имени А. Г. Ля
пустина лучшей не только в 
районе, но и в городе.

В. УРУСОВ, 
дружинник Свердловского 

камвольного комбината.

В большинстве случаев, 
когда мы сталкиваемся с 
правонарушениями среди 
подростков, приходится иметь 
дело с детьми из так назы
ваемых «неблагополучных» 
семей — то есть таких се
мей, где постоянные конф
ликты, ссоры, выяснение 
отношений при детях, брань, 
безделье родителей, амо
ральный образ жизни, пьян
ство, хулиганство. Вроде бы 
причина появления таких 
«трудных» подростков в та
ких семьях закономерна. Но 
как объяснить причины паде
ния подростков, выросших 
в семье, где, казалось бы, 
созданы все условия для 
формирования всесторонне 
развитой личности?

СЛАВА Прохоров рос 
именно в такой семье. 
Отец и мать, уважае

мые на заводе люди, зараба
тывают хорошо, и любимый 
сын не знает ни в чем от
каза. Захотел ребенок новую 
игрушку — получай, понра
вился костюм — немедленно 
покупают. Отец и мать, счи
тая, что ребенку необходимы 
деньги на карманные расхо
ды, совершенно не контроли
ровали. сколько и куда он 
их тратит. Рос Слава, росли 
и его запросы. Постепенно 
тех денег, что давали роди
тели, хватать не стало. И 
тогда была совершена первая 
кража. Пусть мелкая, где 
предметом посягательства 
были книги его школьного 
товарища, но это была уже 

' кража. Причина — нужна 
была книга, а ее ему не да
ли. Отказывать же себе в 
чем-то Слава просто не был 
приучен. Потом стал плохо 
учиться, пропускать занятия, 
пристрастился к выпивке.

Так постепенно формиро
вался социально-опасный 
характер. Начались беспри
чинные стычки со своими 
сверстниками, перерастав
шие зачастую грань детской 
шалости.

Как же реагировали на эти 
перемены родители, учи
теля?

В школе № 1, где учился 
Слава, сразу предупредили 
родителей, но те прореагиро
вали своеобразно: они стали 
уделять гораздо больше вни
мания сыну с целью.^. защи
ты его от «несправедливого» 
отношения педагогов. Папа 
с мамой пытались создать 
таким путем в семье автори
тет доброты, выступая перед 
ребенком «в образе доброго 
ангела».

Макаренко в свое время 
предупреждал, что «автори
тет» такого рода — неумный 
и ничего хорошего для вос
питания не сулит. Так прои
зошло и в этой семье. Очень 
скоро Слава начал просто 
командовать родителями, иг
рая с холодным, циничным 
расчетом на их чувствах. 
Сейчас, когда дело дошло до 
контактов с органами мили
ции и поведение сына, кото
рый перерос папу, разби
рается на комиссии по де
лам несовершеннолетних, — 
родители поняли свою ошиб
ку. Но очень трудно исправ
лять то, что выращивалось 
годами.

САША Собинин также 
рос в благополучной 
семье и до седьмого 

класса считался в школе 
вполне нормальным ребен
ком. Отец и мать Саши бы
ли всецело поглощены люби
мой работой. Безусловно, 
они хотели видеть своего сы
на хорошим человеком, до
стойным гражданином наше
го общества. Однако, мало 
интересуясь кругом знако
мых Саши, «то друзьями, не 
заметили изменения в пове
дении сына.

В восьмом классе Саша 
познакомился и сблизился с 
компанией «самостоятель
ных», с его точки зрения, 
ребят, авторитет которых 
стал для него выше автори
тета родителей. Преподава

телей школы № 56, где 
учится Саша, встревожило 
такое положение. Они обра
тили вн: :зние родителей на 
то, что круг друзей Саши 
выбран не лучшим образом. 
Но осторожное, тактичное 
вмешательство родители за
менили тягостной, постоян
ной мелочной опекой, она 
раздражала и угнетала под
ростка, которому дружки 
намекнули, что пора выхо
дить из «детского» возраста.

Наконец, когда родители 
обнаружили, что Саша бес
поворотно ушел из сферы их 
влияния, попытались воздей
ствовать на него угрозами и 
наказаниями. Тогда он по
просту стал уходить из до
ма, перестал посещать 
школу.

И ТАКИЕ примеры, к 
сожалению, не еди
ничны. Большинство 

родителей хорошо знает, что 
их детям нужны книги, иг
рушки, образование и т. п. 
Но не все понимают, что 
мало накормить, одеть, выу
чить ребенка, нужно его еще 
воспитать, а для этого необ
ходимо быть заботливым, 
требовательным, вниматель
ным педагогом.

Есть очень верное выра
жение: «Людей нужно выра
щивать, как садовник выра
щивает облюбованное плодо
вое дерево». Главный смысл 
этой фразы заключается в 
том, что важно не только 
постоянно помогать росту, 
развитию и совершенствова
нию молодого члена нашего 
общества, нужно также во
время замечать и, если в 
этом есть необходимость — 
отсекать, пусть это будет бо
лезненная операция, вредные 
ростки, своевременно делать 
прививки, не допускать, что
бы вредители портили моло
дые побеги. н. новый, 

инструктор 
Свердловского 

городского УВД.

Случается, 
мотоциклисты 
виновниками

в Краснотурьинске, Перво
уральске, Ревде. Однако сро
ки прошли, а автогородки 
все еще не построены.

что молодые 
становятся 

дорожно-тран-
|спортных происшествий из-за 

своей недисциплинирован
ности, отсутствия знаний, 
навыков, необходимых для 
управления. Так, из 45 мото
циклистов, совершивших в 

I первом квартале этого года 
аварии, — 24 были пьяными 
за рулем.

Причем ими оказываются 
не только мужчины: молодая 
работница отдела техническо
го контроля Ирбитского мото
циклетного завода Людмила 
Нежданова поехала на мото
цикле проведать мать. Перед 

1тем, как отправиться в путь, 
Людмила не только заправила 
мотоцикл, но и сама «запра
вилась». Причем в такой сте
пени, что даже не «замети
ла» идущую по дороге жен
щину. Больше того, сбив ее, 

ж уехала, не оказав помощи, 
ш Обнаружили Людмилу через не- 
■ сколько часов. Оказалось, что 
■ она сбила... свою собственную 
■ мать. Страшно даже предста-

ния дружинников, изучение 
причин аварийности в автохо
зяйствах, водители которых 
допустили в текущем году 
наибольшее количество дорож
но-транспортных происшест
вий, массовые агитпробеги, 
проверка здравпунктов авто
транспортных предприятий, 
где проводятся предрейсовые 
медицинские осмотры, чтобы 
нетрезвый водитель не ока
зался за рулем, — все эти 
мероприятия помогут предот
вратить множество аварий, ЧП.

Одновременно с началом 
весеннего Всесоюзного смот
ра автомобилисты и мотоцик
листы смогут принять уча
стие в областном смотре-кон
курсе за высокопроизводи
тельную работу и безаварий
ное вождение транспорта.

Все эти мероприятия по
могут -добиться того, чтобы 
о дорогах нашей области 
можно было сказать: у нас 
движение — без опасности.

Г. СЛУЦКИИ. 
начальник областной 

госавтоинспекции.

ТОЛЬКО эпизод--------------------------------------------------------------------------------------------------

В ПОИСКАХ
«За проявленную инициати

ву, отличную оперативность и 
смелость при задержании 
особо опасного преступника...» 
Так начинались строчки прика
за о поощрении сержанта ми
лиции Александра Бизюкова.

А в жизни это выглядело 
так...

Дерзкий грабеж и кража 
следовали одно за другим. 
Все меры, предпринятые сот
рудниками артемовской ми
лиции, не приводили к успеху.

«КУЗЬМЫ»
В том, что грабитель один, 
убеждали показания потерпев
ших и очевидцев. Приметы на
капливались по крупицам. Они 
совпадали с приметами совер
шившего побег со стройки на
родного хозяйства Приморско
го края некоего Кузьмы.

4 февраля 1977 года сер
жант милиции Александр Би
зюков, находясь по делам 
службы в поселке Красногвар
дейский, узнал, что в доме 
гражданки Скляровой живет

подозрительный мужчина. «На
до проверить», — решил сер
жант.

Приближаясь к указанному 
дому, Бизюков увидел выбе
жавшего человека. Вспомнил 
приметы разыскиваемого. 
«Похож!» — отметил сразу же. 
Сбросив на бегу полушубок, 
сержант милиции стал пресле
довать преступника. В смелой 
и упорной борьбе Александр 
Бизюков сумел задержать 
преступника и доставил его в 
милицию.

В. РУССКИХ.

НАЕДИНЕ С ПРОШЛЫМ------------------------------------------------------------------------------

«ТЫ СТАРШЕ МЕНЯ...»

ЛЕНИНГРАД. Воспитательная работа с подростками по месту жительства находится 
в центре внимания общественности города на Неве. Партийные, профсоюзные и комсо
мольские организации промышленный предприятий Ленинграда, научных и учебных 
заведений принимают активное участие в этой важной работе.

Досуг ребят в центре внимания хорошо подготовленных педагогов-организаторов, 
многочисленных общественников, сотрудников детских комнат милиции.

Более трехсот клубов при жилищных конторах открывают свои двери перед маль
чишками и девчонками. Десятки тысяч юных ленинградцев находят в них занятия по 
душе. Особой популярностью пользуются спортивные секции, где ребята занимаются 
фехтованием, художественной гимнастикой, фигурным катанием, борьбой. Большое вни
мание уделяется военно-патриотической работе, с подростками: проводятся интересные 

встречи с ветеранами войны, экскурсии по революционным местам города —колыбели 
революции.

НА СНИМКЕ: инспектор С. С. Макеева ведет разговор «по душам» в детской комнате 
при отделении милиции № 1 Октябрьского района Ленинграда.

Снимок Ю. БЕЛИНСКОГО. (Фотохроника ТАСС).

Человек совершил ошиб
ку. И был за нее наказан. 
Одни, оставшись наедине с 
прошлым, находят мужество 
осудить себя, изменить 
жизнь, пытаются честно 
пройти все испытания, что
бы снова носить достойное 
имя гражданина своей стра
ны. Другие же, напротив, 
оступившись однажды, вы
бирают * путь полегче. И 
вот — вторая ошибка, тре
тья. И уж совсем трудно 
после этого оставаться чело
веком.

В редакцию пришло не 
совсем обычное письмо. Ав
тор его — воспитатель спец
школы, старший лейтенант 
Ковалей — просит опубли
ковать письмо осужденного, 
несовершеннолетнего Евге
ния Баранова к своему бра
ту. «Мне кажется, — пишет 
тов. Ковалев, — случай в 
этой семье заслуживает осо
бого внимания. Может быть, 
публикация письма Евгения

Баранова послужит предосте
режением другим, ставшим 
однажды на скользкую до
рожку легкой жизни».

Нам это письмо тоже по
казалось интересным. И мы 
решили его опубликовать.

«Здравствуй, братан Витька. 
Я чуть с ума не сошел, когда 
узнал, что ты бессовестно убе
жал с «химии» (отбывание на
казания на стройках народно
го хозяйства. — Ред.). Я ду
мал, что ты честно искупаешь 
свою вину, а оказалось, что 
ты — трус и позорно сбежал, 
испугался трудностей. Тебе 
еще дали поблажку — посла
ли на «химию/, а не во взрос
лую колонию. Там бы больше 
понял, как дорога свобода. Ты 
думаешь, там, где я нахожусь, 
^егче? Но, как видишь, я не 
бегу и самое главное — ничем 
не обижаю маму. А ты при
ехал домой и так нагло ведение 
себя... Где у тебя совесть? По
чему ты убежал к матери, а 
не в другое место? Она стара

ется для тебя, а чем ты ей 
платишь... После этого я не 
знаю, за кого тебя считать.

Мне здесь, может быть, 
труднее, чем тебе было там, на 
«химии». Но я честно рабо
таю и хорошо себя веду. К 
тому же от заработка я полу
чаю 20 процентов. И хоть по
маленьку, но высылаю домой 

‘маме. А ты сейчас пьешь и гу
ляешь, сидя на материнской 
шее, хотя намного старше ме
ня — можешь работать и пол
ностью обеспечить и себя и ее. 
А ты тянешь последние гроши, 
хотя у матери еще кроме те
бя трое детей.

В этом письме я тебе ничего 
хорошего писать не хочу. Про
читай и задумайся. Если ты 
ничего не поймешь и не испра
вишься, то я не буду считать 
тебя братом.

Напиши мне обязательно, 
что ты решил делать.

Написать ответ ты мне дол
жен, какой бы он ни был.

Все».
■ишпииввшвввжп

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

Сергей Павлович Сухов после окончания Свердловского 
юридического института работал помощником прокурора. 
Сейчас он — и. о. доцента кафедры криминалистики этого 
института, кандидат юридических наук. Читает курс лек
ций по криминалистической тактике.

С 1975 по 1976 год Сергей Павлович проходил стажи
ровку в ФРГ. Мы попросили его рассказать о впечат
лениях от этой поездки.

СЕРГЕЙ Павлович, какова 
была цель вашей по
ездки!

— ФРГ — одна из ведущих 
капиталистических стран, где 
уделяется огромное внимание 
как теоретическим, так и 
практическим проблемам кри
миналистики. Это и неудиви
тельно: преступность в стране 
продолжает расти. Поиск кри
миналистов ФРГ представляет 
интерес и для нас.

Цель моей командировки 
заключалась в том, чтобы по
знакомиться с их опытом. С 
научной стороны меня инте
ресовали проблемы тактики 
судебного разбирательства.

Мне предложили проходить 
стажировку в одном из круп
нейших университетов ФРГ — 
в Кельне. Руководил моей 
практикой профессор Оэлер 
Меня представили одному из 
ведущих криминалистов ФРГ 
бывшему директору крими
нальной полиции земли Се
верный Рейн — Вестфалия, а 
ныне профессору Кельнского 
университета — Оскару Вен
ски.

У него за плечами десятки 
лет практической работы. 
Около 20 лет Оскар Венски 
посвятил борьбе с наркомани

ей, которая, впрочем,\ и се
годня продолжает оставаться 
главным бичом западногер
манской молодежи. Сейчас он 
много внимания уделяет тео
ретическим проблемам.' Им 
опубликовано свыше 60 ста
тей и монографий. Его 
хорошо знают в Англии: он 
помогал сотрудникам Скот
ленд-Ярда в раскрытии «кра
жи века» — ограбления поч
тового поезда.

Когда меня познакомили с 
ним, он был чрезвычайно 
удивлен:

— Я встречал многих кри
миналистов из разных стран, 
но вот представить себе, что 
буду беседовать с криминали
стом из Советского Союза, 
простите, никак не мог, — ска
зал он во время знакомства.

Профессора интересовала 
наша система подготовки юри
стов и размеры стипендий сту
дентов, посещаемость лекций 
и отношение советской моло
дежи к ФРГ и многое другое. 
Из его вопросов было понят
но, что профессор не верит 
средствам массовой информа
ции, которые весьма преврат
но показывают жизнь в 
СССР.

Я слушал многие лекции

ПОЕЗДКА БЫЛА ИНТЕРЕСНОЙ
профессора Венски. Должен 
признаться, на меня они про
извели огромное впечатление. 
Во-первых, у профессора пре
красный контакт с аудитори
ей. Он разрешает задавать 
вопросы студентам по ходу 
лекции. Тем самым дает по
вод к дискуссиям, стимулирую
щим у студентов самостоя
тельность мышления. Эти воп
росы тут же обсуждаются, 
затем лекция продолжается. 
Во-вторых, Венски широко 
применяет на лекциях различ
ные диапозитивы из следст
венных материалов. Напри
мер, один из циклов его лек
ций был построен на материа
ле об убийстве президента 
США Кеннеди. Впрочем, си
стема обучения будущих юри
стов в ФРГ во многом отли
чается от нашей.

Мне предоставили возмож
ность познакомиться с рабо
той школы криминальной по
лиции в Дюссельдорфе.

Нужно отметить, что крими
нальная полиция в ФРГ зани
мается расследованием толь
ко уголовных дел, но тем не 
менее конкурс для поступаю
щих большой. Ежегодно же
лающих поступить в школу 
свыше трех тысяч, а мест все
го 250. Причем абитуриенты 
вступительных экзаменов не 
сдают, а проходят тестирова
ние. Как показывает практика, 
это оправдывает себя.

— Сергей Павлович, как 

складывались ваши взаимоот
ношения с преподавателями 
школы, со студентами!

—• Преподаватели относи
лись ко мне очень хорошо, 
можно даже сказать, по-дру
жески. Одним словом, оказы
вали всяческое содействие. 
Как-то заместитель директора 
школы, старший советник Юр
ген Сцекала пригласил меня в 
гости. И чего уж никак я не 
ожидал, так это того, что один 
из его сыновей встретит меня 
русским стишком. Оказывает
ся, 8-летний Франк Сцекала 
посещает частную платную 
школу русского языка. «Мы 
отдали его в эту школу спе
циально, — говорил Юрген 
Сцекала. — Считаем, что зна
ние русского ему очень при
годится в будущем».

В семье Сцекала четверо де
тей. Двое близнецов: мальчи
ков. У дочери русское имя 
Катя. В этой семье благожела
тельно относятся к Советско
му Союзу.

Когда речь зашла об увле
чениях, я сказал, что лучший 
отдых для меня — охота. Хо
зяева были очень удивлены. 
Оказывается, в ФРГ охота по 
карману только миллионеру.

Знакомство со студентами 
началось с небольшого конфу
за. Дело в том, что им кто-то 
сказал, что в школе находит
ся русский шпион. Когда же 
все выяснилось, то меня при
гласили в одну из групп на 

встречу. Что можно сказать о 
впечатлениях от нее? Во-пер
вых, студенты не верят той 
информации, которую им пре
подносят о СССР. Поэтому 
было много вопросов. Боль
шинство студентов хотели’ бы 
сами побывать в СССР, все 
увидеть своими глазами, все 
узнать. Конечно, их интересо
вала советская молодежь, ее 
проблемы, заботы, планы. 
Отнеслись ко мне тепло.

— Приходилось ли вам вы
ступать с лекциями перед чле
нами рабочих организаций 
или союзов!

— Дело в том, что в моей 
командировке такие выступле
ния не были -запланированы. 
И все же, когда в Мюнхене 
меня пригласили выступить с 
лекцией об основах уголовно
го права и принципах социа
листического правосудия в 
СССР перед членами Немец
кого союза свободомысля
щих, я согласился. Пред
седатель этого союза, ком
мунист Лазарус рассказал 
мне, что создание этого сою
за — одна из форм борьбы 
западногерманских коммуни
стов с черной пропагандой. 
Основная программа союза— 
борьба за социализм. Среди 
более чем 10 тысяч членов 
союза — рабочие, учителя, 
студенты, врачи, адвокаты. 
Деятельность союза способст
вует делу борьбы за социаль
ный прогресс.

Лекцию я прочитал, а затем 
мне стали задавать вопросы. 
Первый был о причинах 
преступности в СССР. Я рас
сказал, что у нас в Москве есть 
научно - исследовательский 
институт, который специально 
занимается этими проблема

ми. Сказал и о том, что пре
ступность во всех странах со
циализма и в СССР неуклон
но сокращается. На причинах 
преступности я тоже остано
вился: это недостатки воспи
тания в семье, в школе. Слу
шатели были удивлены, что в 
нашей стране существует мера 
наказания для тех, кто отка
зывается работать. Это и не
удивительно, потому что в 
ФРГ продолжается рост без
работицы. Около 290 тысяч 
человек только в возрасте до 
25 лет не имеют работы се
годня. Неуверенность в завт
рашнем дне, особенно у мо
лодежи ФРГ, порождает рост 
наркомании и все большее 
число самоубийств.

Вопросов было так много, 
что моя лекция закончилась 
уже во втором часу ночи.

После лекции Лазарус, кста
ти сказать, на наших советских 
«Жигулях» показал мне ночной 
Мюнхен. Показал дом, в ко
тором жил и работал Ленин. 
Он рассказал, что вся про
грессивная «общественность 
ФРГ ходатайствует перед пра
вительством, чтобы на этом до
ме была установлена мемори

альная доска, в память о тех 
днях, когда вождь мирового 
пролетариата жил и работал в 
Мюнхене. Конечно, это была 
лучшая награда для меня.

— Сергей Павлович, ваша 
стажировка, наверное, вклю
чала посещение не только 
учебных заведений, но и зна
комство с органами крими
нальной полиции! Ведь вас 
интересовали вопросы как 
теоретические, таи и практи
ческие?

— Да, я был в Федераль
ном управлении криминальной 
полиции в Вистбадене. Комп
лекс Федерального управле
ния огорожен высокой ка
менной стеной, что практиче
ски исключает всякое про
никновение посторонних на 
территорию управления. Каж
дый метр просматривается те
лекамерами. Как мне сказали, 
полицейские опасаются тер
рористов.

Президент Федерального 
управления криминальной по
лиции Герберт Хорст принял 
меня радушно.

— Все, что заинтересует 
доктора Сухова, покажите. 
Если необходимо продлить 
срок пребывания в управле
нии — продлите. Предоставь
те все материалы, которые 
чем-нибудь будут полезны со
ветскому коллеге, — сказал 
он сотруднику, сопровождав
шему меня. Разумеется, все 
его указания были выполнены.

В заключение нашей беседы 
доктор Хорст подарил мне ба
рометр.

— Взгляните, — сказал он,— 
стрелки барометра показыва
ют ясную погоду. Я надеюсь, 
что всегда будет ясность и во 
взаимоотношениях наших госу
дарств.

— Сергей Павлович, на
сколько продуктивна в целом 
была ваша поездка! Вы до
вольны ее результатами!

— Из ФРГ я привез тесты, 
которые, я думаю, могут 
быть использованы и в нашем 
институте во время приемных 
экзаменов. Особенно при 
приеме студентов на следст
венно-криминалистический фа
культет. Что касается цели мо
ей стажировки — в ФРГ проб
лемы тактики судебного раз
бирательства пока еще слабо 
разработаны, но я подобрал 
необходимую теоретическую 
литературу, переводами кото
рой сейчас занимаюсь. На 
днях профессор Оскар Венски 
прислал мне одну книгу, ко
торая представляет интерес и 
для меня, и для моих коллег. 
Уже решается вопрос о целе
сообразности контактов с ин
ститутом Восточноевропейско
го права в Кельне. Они, без
условно, способствовали бы 
пропаганде принципов социа
листического правосудия. По
добные контакты, мне думает
ся, окажутся плодотворными 
и в решении ряда проблем, 
которые уже сегодня требу
ют совместного обсуждения.

' Интервью взял 
С. ЗВЕЗДНИКОВ.
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РАДОСТЬ ОСВОБОЖ
ДЕННОГО ТРУДА ВЬЕТ
НАМСКОГО НАРОДА

БУДДИСТСКИЕ СВЯ
ЩЕННИКИ БОРЮТСЯ ЗА 
ПРЕКРАЩЕНИЕ ГОНКИ 
ВООРУЖЕНИИ • МЕЖ
ДУНАРОДНЫЙ ФЕЛЬЕ
ТОН.

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

НОВАЯ ЖИЗНЬ ТАНХЫНГ
30 апреля 1975 года вер

толеты с опознавательными 
знаками армии США со
брали с крыш многоэтаж
ных зданий Сайгона послед
них «советников» и ушли в 
сторону моря. Смолкли пос
ледние выстрелы освободи
тельной войны. Небо рас
цветили праздничные салю
ты. Ликующие толпы жите
лей заполнили улицы города.

С первых же дней осво
бождения перед победившим 
народом встали серьезные 
трудности. Главная зада
ча — вернуть миллионы лю
дей юга страны к произво
дительному труду. В целях 
восстановления сельскохо
зяйственного производства, 
ликвидации безработицы в 
городах Коммунистической 
партией Вьетнама была раз
работана комплексная про
грамма создания новых эко
номических районов.

Новые экономические рай
оны на юге стали реально
стью. Их первопроходцы — 
молодежные строительные 
отряды. Они возводят жи
лые дома, роют колодцы.

В марте в Москве проходило третье заседание Между
народного подготовительного комитета всемирной конфе
ренции «Религиозные деятели за прочный мир, разоруже
ние, справедливые отношения между народами». В его 
работе приняли участие более шестидесяти видных рели
гиозных деятелей из 25 стран Европы. Азин, Африки и 
Америки.

Вот что рассказал корреспонденту АПН Ю. Савенко 
один из лидеров буддистского движения в Японии ГЕЦУ 
САТО.

прокладывают дороги, строят 
школы, медпункты, магази
ны, детские учреждения. 
Семья переселенца получает 
бесплатно дом, приусадеб
ный участок в 100 квадрат
ных метров, рис и денеж
ное вспомоществование.

Недавно я побывал в об
щине Танхынг уезда Вен
кат. В годы войны здесь шли 
ожесточенные бои. Земля 
уезда до сих пор таит в се
бе смерть.

Но несмотря на трудно
сти, община достигла значи
тельных успехов. Был полу
чен неплохой урожай риса 
и других культур. Община 
Танхынг в основном обеспе
чила себя продуктами пита
ния.

— Первые успехи окрыли
ли людей, — рассказывает 
Тан. — Между деревнями 
развивается соревнование. 
Общинники привыкают кол
лективно трудиться. Нала
живается культурная жизнь. 
Регулярно из Хошимина при
езжает кинопередвижка. Соз
дан коллектив самодеятель
ности. В общине построена 

школа, где учится 422 уче
ника. Есть в общине свой 
медпункт и даже небольшое 
отделение для стационарных 
больных.

— Мы сделали немало,— 
говорит Тан. — Но главное 
еще впереди. Наша цель — 
создать передовое социали
стическое производство.

Беседую с некоторыми пе
реселенцами.

Буй Ван Тан — подтяну
тый 23-летний парень, ше
стой в семье, в которой 15 
детей. Не женат. Был сол
датом марионеточной ар
мии. Дезертировал. Полгода 
до освобождения скрывался 
у знакомых.

— Раньше семья жила в 
Сайгоне, — рассказывает 
он. — Очень бедствовала. 
Отец работал ткачом на не
большом текстильном пред
приятии. Его заработка не 
хватало. Старшие дети не 
могли найти работы. Здесь 
мы обрели стабильную 
жизнь. Не скрою, сначала 
было трудно. Все-таки вся 

жизнь прошла в городе. Сей
час все устроилось.

В другом доме знакомст
во оказалось несколько не
ожиданным. Его хозяин Во 
Тхань Винь представился 
как художник. Раньше он 
рисовал миниатюры и про
давал их на улицах Сайго
на. Кое-как кормил семью.

— Я не бросил жи
вопись, — упреждает он мой 
вопрос. — Наоборот, счи
таю, что теперь только ею 
всерьез занялся. Раньше ри
совал лишь для того, чтобы 
продать, заработать на чаш
ку риса. Здесь я написал 
портрет Хо Ши Мина. Этот 
портрет сейчас в\ общине 
вручают как переходящий 
приз.

Очень разными оказа
лись переселенцы, с кото
рыми мне довелось погово
рить. Разные жизненные мо
тивы привели их в новый 
экономический район. Но 
все без исключения го
ворили о радости ос
вобожденного труда, об об
ретенном чувстве уверенно
сти в завтрашнем дне.

И. САВВИЧЕВ, 
соб. корр. АПН.

Ханой.

«ЗА МИР БЕЗ ВОЙН!» ИНТЕРВЬЮ АПН

— Нет нужды говорить, на
сколько актуальны для нас, как 
и для народов других стран, 
мир и согласие на земном ша
ре, отсутствие войн. Поэтому 
одним из главных направлений 
в деятельности буддистского 
движения мы считаем борьбу 
за прекращение гонки воору
жений, за смягчение между
народной напряженности.

Сам я во время войны, как 
и большинство молодых лю
дей моего поколения, был при
зван в армию, служил млад
шим офицером в японских 
ВВС. После войны побывал 

в Хиросиме. Увиденное там 
заставило меня коренным об
разом изменить свое мировоз

ТЕРРОР 
ХУНТЫ

В Чили происходят массо
вые аресты противников режи
ма. В тюрьмах и концлагерях 
находятся тысячи политза
ключенных. Репрессии против 
патриотов и пытки заключен
ных стали повседневной прак
тикой клики Пиночета.

На снимке: политзаключен
ные в концлагере Писагуа.

Фотохроника ТАСС. 

зрение, и я сменил мундир 
военного на тогу буддистско
го священника. С тех пор про
шло 32 года.

Как священник, я прилагаю 
все силы к тому, чтобы Япо
ния никогда больше не при
бегала к агрессии, чтобы это 
мое личное убеждение стало 
убеждением всех простых 
граждан страны.

На предстоящей в июне в 
Москве конференции мы хо
тим поднять три важные для 
японского народа проблемы. 
Как известно, на нашей тер
ритории до сих пор находятся 
американские военные базы. 
Размещение в Южной Корее 
ядерного оружия представля

ет собой также реальную уг
розу миру в этом районе. И 
наконец, мы будем настаи
вать на том, чтобы Япония ра
зорвала военный союз с 
США.

Кроме того, японская буд
дистская делегация передаст 
в ООН составленный 30 лет 
назад призыв жителей Хиро
симы. Этот призыв подписан 
религиозными деятелями 
Японии всех направлений. До 
сих пор ООН не имеет точ
ных сведений об ущербе и 
количестве жертв Хиросимы 
и Нагасаки, равно как и дан
ных о продолжающихся до 
сих пор ужасных последстви
ях этой трагедии.

Мы, японские буддисты, 
продолжал Г. Сато, против по
литики антикоммунизма. Им
периалистическая пропаганда 
использовала в своих целях 
людей, бежавших из Южного 
Вьетнама, утверждая, что они 
являются жертвами религи
озных притеснений, якобы 
творимых коммунистами. Од
нако мы хорошо знаем, что 

все это совершенно не соот
ветствует действительности. 
За антикоммунистической воз
ней некоторых религиозных 
организаций явственно прогля
дывается направляющая рука 
американского ЦРУ.

Некоторые организации 
подняли на щит мнимую проб
лему «нарушения прав чело
века», «отсутствия свободы со
вести и вероисповедания» в 
Советском Союзе и других 
социалистических странах, но 
ведь сам факт проведения 
всемирной межрелигиозной 
конференции в Москве опро
вергает эти измышления. Мы 
уверены, что предстоящая 
конференция будет носить 
плодотворный, конструктив
ный характер и на ней будут 
представлены авторитетные 
деятели всех религий.

— Мы приедем в Москву,— 
сказал в заключение Гецу Са
то, — чтобы внести свой вклад 
в дело борьбы за предотвра
щение угрозы войны, за за
прещение ядерного оружия!

|АПН].

В Чехословакии все более широкий размах приобретает 
социалистическое соревнование в честь 60-летия Великого 
Октября. Подготовка к юбилею выливается на предприятиях 
в массовое движение за дальнейший подъем производитель
ности труда, повышение качества и эффективности произ
водства.

Коллектив завода строительных и дорожных машин «Ста- 
вострой» в Нове Место-на-Метуе взял обязательство завер
шить выполнение плановых заданий года к 15 декабря, сэко
номив при этом значительное количество сырья и энергии.

НА СНИМКЕ: один из лучших производственников завода
Владимир Маркуш.

Снимок ЧТК—ТАСС.

ФЕЛЬЕТОН

ПЕНТАГОН ПОШЛЕТ ПОРТЯНКИ
Сообщение о том, что в 

американской армии созданы 
особые новые воинские ча
сти, одетые в советскую фор
му и оснащенные советским 
вооружением, застало Валь
тера Гуннрафа в Вашингтоне.

Этот знаменитый репор
тер, прославившийся скандаль
ными разоблачениями порту
гальского генерала Спинолы и 
западногерманского концер
на «Глицеринг».

’ Получив телеграмму из ре-
дакции
еженедельника

иллюстрированного
«Шитерн»,

Вальтер Гуннраф принял ре
шение проникнуть в Пентагон.

чаи заболевания так называе
мой болезнью Форестолла. 
Вы, конечно, помните, что бе
долага Джон выпрыгнул из ок
на, когда ему померещились 
русские танки. Армейские вра
чи зафиксировали синдром 
Форестолла у каждого тре
тьего полковника и каждого 
второго генерала.

— И все-таки вы считаете, 
что большое число военных не 
верит в реальность советского 
вторжения?

— Да1 Именно поэтому мы 
и вводим специальные рус
ские части. Я — солдат и не 
буду вилять хвостом. Наш про-

бронетранспортеров, артилле
рию и тысячи единиц стрел
кового оружия, захваченных 
израильтянами во время боев 
на Синае и на Голанских вы
сотах более трех лет назад. 
Американская армия получи
ла это снаряжение бесплатно.

— Назовите главные труд
ности, которые подстерегли 
вас во время внедрения но
вого метода.

— Труднее всего было с 
портянками. Это кусок плотной 
и мягкой материи размером 
четыре квадратных фута. Со
ветские солдаты обматывают

солдаты натирали ноги и вы
ходили из строя после первых 
десяти шагов в русских сапо
гах. До сих пор в военном 
госпитале лежат 224007 ря
довых с кровавыми мозолями. 
Они пользовались обычными 
нейлоновыми носками. По
мощнику военного атташе в 
Москве был отдан приказ рас
крыть секрет русской пор
тянки.

— Но ведь это очень опас
ная миссия. Справился ли 
он с ней?

им ногу перед тем, как су

С немалыми трудностями 
это удалось.

Начальник Управления 
моделированию третьей

ему

по 
ми-

ровой войны, бравый ветеран 
Сонгми, генерал Беделл Бред- 
ли-младший любезно принял 
его в своем кабинете. Он 
предложил репортеру сигары 
с ядерным наконечником и 
изъявил готовность номер 
один ответить на все вопро
сы. За окном два солдата в 
форме строительного батальо
на натягивали проволочную 
сетку.

— Против чего эта мера 
предосторожности, генерал?— 
спросил журналист.

— В армии участились слу-

тивник советская армия. нуть ее в сапог.

Мы должны постоянно пом
нить о русской угрозе. С этой 
целью здание Пентагона пе
рестраивается в форме пяти
конечной звезды, такой, ко
торую носят на фуражках 
красные комиссары.

— Но, генерал, чтобы ос
настить десяток дивизий «со
ветской армии», вам потребу
ется уйма русского снаряже
ния, оружия и амуниции...

— Вы попали своим вопро
сом в центр мишени: это наша 
головная боль. Частично нам 
помогло израильское прави
тельство. Оно предоставило в 
распоряжение Соединенных 
Штатов часть танков «Т-62»,

поги
Скажите, генерал, а 
и портянки вы тоже

лучили из Израиля?

— Нет. Первые образцы

са- 
по-

са-
пог нам прислал военный 
корреспондент «Интервеншэн 
Геральд Трибюн» из Парижа 
Займон Гантэн. Ему удалось 
купить их в Тбилиси, куда он 
выезжал на международные 
соревнования по горным лы-

— Представьте себе — да. 
Он выследил двух русских 
солдат, идущих в Сандунов- 
ские бани, и вошел в номера 
вместе с ними. Когда они 
снимали сапоги, он снял весь 
процесс миниатюрным фото
аппаратом, замаскированным 
под пуговицу. Оставшись один, 
наш атташе сфотографировал

жам. 
этом 
зете

так

Русские пронюхали об 
и даже сообщили в га- 

«За рубежом».
Вы что-то упоминали о 

называемых портянках...
О, да! Это было абсо-

портянку с обеих сторон 
оторвал зубами образец 
терии. Но самое главное, 
удалось заснять процесс 
матывания портянки.

и 
ма- 
ему 
на- 

Это

лютно неизвестное для нас 
русское снаряжение. Наши

очень сложно, и мы держим в 
армии 127 русских консуль
тантов из числа бывших вла
совцев. Пришлось отозвать их 
с радиостанции «Свобода». 
ЦРУ было недовольно, но 
армия на этот раз победила.

— Изучает ли Пентагон

уроки второй мировой войны 
в свете портянок?

— Конечно, ведь русские 
дошли в своих портянках до 
Берлина. Нам удалось раздо
быть старый военный плакат, 
на котором советский солдат 
перематывает портянку. Он 
сидит под указателем с 
надписью «До Берлина — 
1500 километров» и говорит: 
«Ни черта, дойдем!». Мы за
казали сейчас миллион таких 
плакатов с надписью «До Ва
шингтона, округ Колумбия — 
5.000 миль», и солдат в совет
ской форме говорит: «Дой
дем!» То-то наши конгрессме
ны переполошатся, когда мы 
подбросим эти плакаты в их 
теплые оффисы... Увидите, как 
они проголосуют за рост во
енных расходов.

— Что вы предприняли еще, 
чтобы окончательно убедить 
солдат и избирателей в ре
альности советского вторже
ния?

— Мы заключили контракт 
с Казначейством США. Они 
уже отчеканили по заказу ар
мии США 500 тысяч медалей 
«За взятие Вашингтона» и 
«За освобождение Нью-Йор
ка». Один вид русского сол
дата с такой медалью на гру
ди где-нибудь на Кони-Ай
ленд бросит в холодный пот 
самого отъявленного скеп
тика.

— А каковы политические 
последствия вашего смелого 
начинания, мистер Бредли?

— Они глобальны. По дан
ным, полученным с помощью 
подслушивающих устройств, ус
тановленных армейской раз
ведкой в госдепартаменте,

raifflniinmniiimniwffltBwmmw's-Mif

удалось выяснить, что наши | 
дипломаты включают русские | 
портянки в список стратеги- : 
ческого вооружения, подле- ■ 
жащего сокращению.

— Как смотрят на амери- : 
канский эксперимент евро- : 
пейские союзники?

— Союзникам по НАТО • 
придется присоединиться к на- : 
шей концепции. Они тоже соз- : 
дадут специальные «совет- г 
ские» части. Европа будет ки- г 
шеть солдатами в русской фор- > 
ме. Уже не надо будет дока- | 
зывать, что советских вофк в : 
Центральной Европе значи- | 
тельно больше, чем американ
ских. Позиция Запада на пе
реговорах в Вене станет проч
ной, как бункер.

— Как может отреагировать 
на вашу затею ООН?

— ООН мы успокоим. Мы 
уже подготовили предложение 
о неприменении портяночного 
запаха в военных целях и о 
всеобщем и полном разутии— 
это введет мировую общест
венность в заблуждение. О 
наших подлинных целях се
годня знаете только вы.

— Повлиял ли ваш опыт па 
программу подготовки войск?

— Да. Мы ужесточили ус
ловия подготовки частей «зе
леных беретов» в Форт-Ноксе. 
Их приучают сейчас к усло
виям суровой русской зимы и 
на ночь запирают в холодиль
ники.

— Генерал, но ведь у вас 
есть Аляска!

— Да, но не забывайте: ту- П 
да часто заходят русские в я 
шкуре белых медведей!

Б. КОРОЛЕВ. = 
(АПН). Ё

• ХОККЕЙ. ЧЕМПИОНАТ МИРА И ЕВРОПЫ

СЕНСАЦИЯ 
СОСТОЯЛАСЬ

• СПОРТЛОТО

Итоги тиража
16-й тираж «Спортлото? и 

«Спортлото-2? принес играю
щим нашей области два круп
ных выигрыша. Пять цифр 
правильно зачеркнуты в одной 
карточке «Спортлото? ■— вы
игрыш 2859 рублей в одной— 
«Спортлото-2?. Ее владелец

В Вене, на мировом хоккей
ном чемпионате, ждали сен
сацию. Взоры многих любите
лей хоккея были обращены 
в сторону сборной Канады — 
профессиональные игроки 
сильны и, несмотря на их не
удачу в товарищеских пред- 
турнирных встречах с коман
дами Швеции и Чехословакии, 
здесь помнили заявление ка
надцев, что они мощно сыгра
ют против лидеров европей
ского хоккея, имея в виду 
сборные Чехословакии, Совет
ского Союза и Швеции.

И вот такая возможность 
представилась канадцам. Пер
выми из этой тройки с про
фессионалами скрестили 
клюшки шведы. Этот матч 
явился как бы наглядным по
собием к-теме: «Канадский 
хоккей против европейского». 
Заокеанские спортсмены оста
лись верны своему прямоли
нейному, силовому стилю иг
ры, с максимальным исполь
зованием высоких игровых ка
честв своих хоккеистов, а шве
ды противопоставили им ком
бинационную, коллективную и 
очень точную в исполнении иг
ру. И оказалось, что канадцы 
увязли в этих комбинацион
ных кружевах скандинавов, 
которые к началу третьего пе
риода вели со счетом 3:0. За
тем канадцы провели первую 
шайбу, а за 42 секунды по
шли на отчаянный шаг — за
менили вратаря полевым иг
роком. И тут же добились ус
пеха — 3:2. Но за 12 секунд 
до финальной сирены шведы 
послали шайбу в незащищен
ные ворота соперника и по
ставили точку в этом поедин
ке, выиграв его — 4:2.

Это была сенсация «наобо
рот». И все же настоящая 

сенсация произошла в воскре
сенье, когда хоккеисты Страны 
кленового листа встретились 
со сборной СССР. Уже после 
игры со шведами тренеры 
канадской сборной заявили, 
что их основная цель на этом 
турнире — победа над сбор
ной Советского Союза. И 
встреча этих команд вызвала 
большой интерес у всех лю
бителей хоккея.

И, когда закончился пер
вый период, стало ясно, что 
советская сборная сильнее в 
этом поединке, после оконча
ния второго никто .уже не 
сомневался в рождении сен
сации, а третий только под
твердил это. И дело не в том, 
что канадцы проиграли нашим 
хоккеистам, а в том, что со
ветская сборная выиграла этот 
матч с разгромным счетом, 
полностью подавив заокеан
ских профессионалов — 
11:1 (3:0, 5:0, 3:1).

В этой встрече пятерка 
Шадрина забросила шесть 
шайб, особенно отличился 
Якушев, на счету которого че
тыре гола. Квинтет Петрова 
провел две шайбы, а Жлукто- 
ва — три. Это был матч очень 
важный не только для его уча
стников, но и для дальнейшего 
хода венского турнира.

Остальные встречи принес
ли следующие результаты: 
США — Румыния — 7:2, 
ССОР — Финляндия 11:6, 
Финляндия — Швеция — 1:5, 
ФРГ — США — 3:3.

После трех дней турнира 
команды СССР, Чехословакии 
и Швеции не знают пораже
ний, у них по 6 очков. Далее 
следуют сборные: США — 3 
очка, Канады — 2 очка, Фин
ляндии и Румынии, не имею
щие в активе ни одного очка.

• ФУТБОЛ. ПЕРВАЯ ЛИГА

Праздник на стадионе
«УРАЛМАШ» (СВЕРД

ЛОВСК) — «ТОРПЕДО» (КУТАИ
СИ) — 2:0 (1:0).

Голы забили: Михаил Пасту
хов (6-я минута), Сергей Чуп
ров (84).

Открытие футбольного се
зона всегда праздник для 
любителей спорта. И в Сверд
ловске этот праздник удал
ся: уралмашевские спортсме
ны порадовали поклонников 
футбола, собравшихся на 
Центральном стадионе пос
мотреть первый матч сезона.

Напомним, что нынешний 
чемпионат для «Уралмаша» 
особенный — после годично
го перерыва свердловчане 
вновь вернулись из второй в 
первую лигу, и почитатели 
команды, как обычно в нача
ле сезона, беспокоились, как 
наши футболисты подготови
лись к чемпионату? Первые 
сведения, пришедшие из 
Ташкента и Душанбе, не по
радовали уральских болель
щиков. И вот их очная встре
ча со своей командой.

Перед началом поединка 
между уралмашевцами и 
торпедовцами вряд ли кто- 
либо решился бы предсказать 
исход матча, у каждой из 
команд были свои преиму
щества: у свердловчан род
ное поле, а у кутаисских фут
болистов репутация одного 
из сильнейших коллективов 
первой лиги, что они доказа
ли дже в первых матчах, 
одержав в двух турах две 
победы.

Свердловчане остались 
верны своей тактике игры на 
родном поле — сразу же 
пошли в наступление. Атако
вали они мощно, подключая 
сюда полузащитников. И 
уже в первые же минуты у- 
ворот «Торпедо» создалось 
несколько голевых положе
ний. Отлично был забит пер
вый гол. Трое нападающих 
свердловчан были на перед
ней линии атаки, Михаил 
Пастухов на линии штрафной 
площадки обвел защитника 
гостей, прошел вперед и, ко
гда казалось, что он пере
даст мяч хорошо открывше
муся слева Александру Ря
занову, Пастухов сам сильно 
и точно пробил по воротам. 
Мяч влетел в сетку.

Приятное впечатление ос
тавили и оборонительные 
действия уралмашевцев. Как 
только мяч оказывался у со
перника, Дарвиз Хамадиев 
оттягивался в линию полуза
щиты, усиливая ее и при 
первой же возможности вновь 
участвуя в атаке, организо
ванной из глубины своих по
рядков. Четко действовали в 
этом матче полузащитники 
Александр Гуржеев, Влади
мир Калашников, Вячеслав 
Вильдяев. Хотя и допустила 
несколько ошибок уралма- 
шевская защита, в общем яге 
она сыграла надежно, здесь 
выступали Виктор Шишкин, 
Александры Забышной и 
Голубков, Валерий Войтен- 

получит 4301 рубль. Абсолютно 
точных попаданий на этот раз 
нет.

«Четверочники? получат по 
первому тиражу 45 рублей 
(88 карточек), по второму — 
65 рублей (19 карточек). Поч
ти на две с половиной тысячи 
карточек выпали выигрыши в 
3 рубля.

Б. ЕФИМОВА.

ко. В воротах надежно сто
ял Николай Леонов. В мат
че принимали участие Борис 
Яркин, Георгий Амиропуло и 
Сергей Чупров, которые во 
втором тайме вышли на за
мену. Они играли в том же 
ключе, что и вся команда: 
организованно, четко, со 
стремлением победить. Гол. 
который провел второй де
бютант «Уралмаша» Сергей 
Чупров (Пастухов в нынеш
нем сезоне играет за «Урал
маш» тоже впервые), был 
вознаграждением для сверд
ловских футболистов, кото
рые продолжали в течение 
всей игры владеть инициати
вой. Правда, торпедовцы не
сколько раз «взрывались», 
опасно угрожали воротам 
Леонова, но игра была за 
уралмашевцами. Они победи
ли заслуженно, продемонст
рировав красивую, содержа
тельную игру.

Результаты остальных мат
чей третьего тура: «Спартак» 
(Москва) —- «Кривбасс» (Кривой 
Рог) — 2:2, «Шинник» (Яро
славль)—«Металлург» (Запо
рожье) — 0:0, «Динамо»
(Минск) — «Спартак» (Ивано- 
Франковск) — 0:0, «Динамо» 
(Ленинград) — «Нистру» (Ки
шинев) — 1:1, «Кузбасс» (Ке
мерово) — «Колхозчи» (Ашха
бад) — 2:1, «Звезда» (Пермь) — 
«Памир» (Душанбе) — 0:1, «Ру
бин» (Казань) — «Пахтакор» 
(Ташкент) — 0:1, «Спартак» 
(Орджоникидзе) — СКА (Ростов- 
на-Дону) — 0:1.

Н. БОРИСОВ.

• ГАНДБОЛ ЗА ПЯТЬ 
ШАГОВ ДО ЦЕЛИ

ВИЛЬНЮССКАЯ КОМАНДА «ЭГЛЕ» И СВЕРДЛОВСКИЙ «КА- 
ЛИНИНЕЦ» — ГЛАВНЫЕ ПРЕТЕНДЕНТЫ НА ВЫХОД В ВЫС
ШУЮ ЛИГУ.

Два последних дня сверд
ловского турнира первого кру
га заключительного этапа со
ревнований шести женских 
гандбольных команд первой 
лиги, которые ведут борьбу 
за две путевки в старший 
класс, отличались бескомпро
миссностью борьбы. В субботу 
оба лидера одержали очеред
ные победы. Однако доста
лись они им нелегко. Вильнюс
ская команда взяла верх над 
таллинским «Иыудом» 
23:17, а свердловчанки прео
долели сопротивление ленин
градских гандболисток--17:13. 
Матч «Автомобилист» (Ки
ев) — «Экономист» (Минск) 
закончился вничью — 21:21.

В последний день «Пыуд» 
обыграл «Автомобилист» — 
15:10, а «Петроградец» — мин
скую команду — 23:21. В за
ключительном матче встрети
лись не потерявшие в сверд- 
• ВОЛЕЙБОЛ ---------------

ЛИДЕРЫ —БЕЗ ПОРАЖЕНИЙ
В воскресенье на турнире 

первого круга заключительно
го этапа чемпионата страны 
по волейболу среди женских 
команд, который проходит в 
свердловском Дворце спорта 
профсоюзов, был выходной 
день. До этого все команды 
провели каждая по три мат
ча, и лишь три лидера — мо
сковское «Динамо», ЦСКА и 
свердловская «Уралочка» — 
не испытали пока горечи по
ражения. к

Перед вчерашним туром по
ложение в группе лидеров бы
ло таково: «Динамо» — 26 оч
ков, ЦСКА — 22, «Уралоч
ка» — 18, «Автомобилист» 
(Ташкент) — 16. Вчера лиде
ры встретились между собой: 
«Динамо» — ЦСКА и «Ура
лочка» — «Автомобилист». 

ловском туре ни одного очка 
<Калининец» и «Эгле». Хозяй
ки площадки отставали лишь 
на очко и в случае победы 
становились единоличными ли
дерами. Матч получился по- 
настоящему боевым .и беском
промиссным. Во встрече пред
варительных состязаний «Ка
лининец» сумел победить — 
16:13. Однако на своем' поле, 
несмотря ’на то, что старани
ями Нешкиной и Рукавични- 
ковой свердловчанки быстро 
повели в счете — 2:0, к пере
рыву они проигрывали — 5:7. 
Главной проблемой для «Ка- 
лиишша» была игрок задней 
линии «Эгле» Мажикайте, член 
молодежной сборной страны, 
лучший бамбардир свердлов
ского турнира. На ее счету в 
пяти матчах 38 мячей. У 
свердловчанок из-за травм не 
играли ведущие игроки Осы- 
ховская. Максимцева, Дроздо

Свердловчанки в двух по
следних матчах одержали по
беды с одинаковым счетом 
3:1 над ленинградским 
«Спартаком» и рижской «Ав
ророй». Однако обе победы 
дались им нелегко. Счет пар
тий в матче с ленинградка
ми — 15:8, 15:11, 8:15 и 15:7. 
Причем во второй партии хо
зяйки площадки поначалу про
игрывали — 2:9, однако су
мели проявить характер, со
браться и сравнять счет, а за
тем и выйти вперед. В дейст
виях «Уралочки» привлекает 
прежде всего разнообразие, с 
каким они ведут атаки. При
чем у свердловчанок есть 
сразу несколько игроков, 
умеющих завершать усилия 
партнеров. Это и опытная 

ва. Тем не менее, во второй по
ловине встречи свердловчан
ки сумели усилить игру в на
падении, в итоге матч закон
чился вничью —- 10:10.

Таким образом, после перво
го круга команды расположи
лись в таблице так: «Эгле» -— 
24 очка, «Калининец» — 23, 
«Автомобилист»—19, «Йыуд»-нг 
18, «Петроградец» — 12 'и 
«Экономист» — 9. Заключи
тельный круг начнется 23 май 
в прибалтийском городе Али,- 
тусе. Напомним, две лучших 
команды получат путевки в 
высшую лигу, и шансы сверд
ловчанок сейчас достаточно вё- 
лики. .

По окончании турнира мы 
попросили старшего тренера 
«Калининца» В. ПОХИЛЬ- 
ЧЕНКО прокомментировать его 
итоги: _

— Турнир был интересный. 
Очень силен состав его участ
ников. И хотя результат кы по
казали неплохой, тем не менее 
игрой команды я недоволен. 
Правда, нам никак не удается 
из-за травм сыграть в нашем 
лучшем составе. Из игроков 
команды я бы отметил Нешнй- 
ну, получившую, кстати, приз 
лучшего крайнего нападающе
го турнира, и нашего молодого 
вратаря Демкову, не дрогнув
шую в трудный момент и су
мевшую помочь команде.

Н. Радзевич, и юная И. Ко- 
лодяжная, и О. Соловова, *4 
Т. Савченко. Удачно включа
лась в игру несколько раз 
Е. Андреюк. Что касается ра
зыгрывающего игрока, то и 
здесь у свердловчанок хоро
шо дополняют друг друга 
С. Никишина и Л. Логинова.

Бесспорным лидеоом в ны
нешнем чемпионате является 
московское «Динамо», уве
ренно переигравшее с одина
ковым счетом 3:0 «Аврору» 
и «Автомобилист».

А вот результаты осталь
ных матчей: СКИФ (Киев) — 
«Автомобилист»—2:3, «Искра» 
(Ворошиловград) — ЦСКА — 
0:3, ЦСКА — СКИФ — 3:0, 
«Спартак» — «Искра» — 3:0.

Л. ШИШКИН.
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УВЛЕЧЕНИЙ

СВЕРДЛОВЧАНИН Юрий 
Новгородцев — облада
тель богатейшей в обла

сти коллекции открыток — 
репродукций картин. В трех
стах пятидесяти массивных 
альбомах собрано около 50 ты
сяч экземпляров. Коллекционе
ру понадобилось соорудить в 
своей квартире стеллаж во всю 
стену, чтобы разместить это 
собрание. 350 великолепно 
оформленных альбомов с реп
родукциями шедевров мировой 
живописи! Невольно восхища
ешься при мысли о том, сколь
ко тру^з вложил человек, что
бы появилась эта маленькая 
«картинная галерея».

НЕОБЫЧНАЯ КАРТИННАЯ ГАЛЕРЕЯ
му довелось познакомиться с 
коллекцией. Средн всего со
бранного Юрию особенно доро
ги старинные открытки — реп
родукций с картин, хранящих
ся в итальянских соборах, соз
данных Рафаэлем и его учени
ками на сюжеты итальянской 
истории. Зарубежная живопись 
также представлена произведе
ниями мастеров кисти Англии, 
Германии, Голландии и Йена« 
НИИ.

— Благодаря открыткам, я 
познаю многое. Живопись для
меня это чудеснейшее из

В 
часто

квартире Новгородцева
бывают--  --------- сослуживцы, 

' друзья-коллекционеры, учащие
ся школ, любители живописи...
«Пе нахожу слов выразить вос
торг! Прекрасно. Впечатляюще! 
А. Ильина. Кемерово». Много 
таких отзывов оставили те, ко-

искусств, — говорит Юрий. — 
Кроме того, коллекционирова
ние — это и превосходный спо
соб заводить дружеские связи.

А друзей у него действитель
но много. Помимо советских

рода Болоньи и Роберт Даг
ган — инженер из американ
ского штата Джорджия, это 
преподаватель математики од
ной из школ Франции Рене 
Дурель и наборщик из Лейп
цига Гейнц Матусек... Всего 
более 20 зарубежных коррес
пондентов. С некоторыми 
свердловчанин переписывается 
на их родном языке. У мно
гих бывйл па родине. С дрез
денским преподавателем Геор
гом Хабеданком Юрия связы
вает давняя дружба. Он два
жды бывал в гостях в Дрезде
не. Об одном визите Новгород
цева к Хабеданку писала газе
та «Юнге вельт».

Очень интересное увлечение 
у этого человека. Интересно 
оно еще и потому, что сводит-

забываемое впечатление 
встречи с прекрасным.

Юрий Николаевич часто уст-

СТРАНА

ФИЛАТЕЛИЯ

Советский народ, все про
грессивные люди мира го
товятся торжественно отме
тить выдающееся событие в 
истории человечества — 
60-летне Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции. В нашей стране 
каждый трудовой коллектив, 
каждая общественная орга
низация, каждый советский 
человек стремятся внести 
достойный вклад в подготов
ку к этому знаменательному 
юбилею.

ВНИМАНИЕ: .
КОНКУРС!

Свердловская областная 
организация филателистов 
проводит определенную ра
боту в этом направлении. 
В частности, в области орга
низуются и проводятся выс
тавки филателистов, посвя
щенные 60-летию Великого 
Октября.

С этой же целью правле
ние Свердловского областно
го отделения ВОФ совместно 
с редакциями газеты «На 
смену!» и журнала «Ураль
ский следопыт» объявляют 
конкурс филателистов, по
священный 60-летию Вели
кой Октябрьской социалисти
ческой революции.

УСЛОВИЯ КОНКУРСА:
1. На' конкурс могут быть 

представлены статьи, очерки, 
заметки, исследования, по
священные истории возник
новения советской филате
лии, рассказывающие о тех 
или иных событиях в исто
рии нашей страны, запечат
ленных на марках, об ориги
нальных находках и исследо
ваниях в этой области.

2. В конкурсе могут при
нять участие все желающие 
члены ВОФ и клубов юных 
филателистов.

3. Статьи, очерки, замет
ки должны быть отпечатаны 
в объеме не свыше 10 стра
ниц машигописного текста и 
вместе с возможным ил
люстративным материалом 
(марки, слайды и т. п.) от
правлены ценным письмом в 
конкурсную комиссию с ука
занием фамилии, имени, от
чества и адреса конкурсанта. 
• 4. Материалы на конкурс 
принимаются в пепиод с 
1 мая по 31 июля 1977 го
да по адресу: г. Свердловск, 
К-151, абонементный ящик 
24. Конкурсная комиссия.

5. По итогам конкурса ус
танавливаются:

а) три денежные пре
мии —- соответственно за 
1-е место — 40 руб., 2-е — 
30 руб. и 3-е — 2’5 рублей:

б) три поощрительные 
премии;

в) победители награжда
ются, грамотами правления 
Свердловского областного 
отделения ВОФ и редакции 
газеты «На смену!».

Отмеченные . конкурсной 
комиссией материалы будут 
рекомендованы для опубли
кования в печати.

коллекционеров у Новгородце- ся не только к простому соби- 
ва есть друзья и за рубежом, рательству. С его коллекцией 
Это Куэркия Ренато — элек- познакомилось очень большое 
трослесарь из итальянского го- число людей, получивших не-

раивает выставки своих откры
ток. В начале 1976 года за 
экспозицию более 130 откры
ток — репродукций политиче
ского плаката •— его наградили 
дипломом областной филатели
стической выставки и серебря
ной медалью. Политический 
плакат имеет свою особую 
ценность в коллекции. Листа
ешь альбом, и ’словно проно
сится перед глазами история 
борьбы и побед нашего наро
да и народов других стран.

Огромна коллекция Новго
родцева, огромен труд, вло
женный в ее создание, велика 
ее эстетическая ценность. И в 
связи с этим нельзя не упомя
нуть о проблемах, с которыми 
сталкиваются коллекционеры. 
Вот что говорит сам Ю. Н. 
Новгородцев:

— Нам, коллекционерам, 
особенно неприятно, когда 
сталкиваешься с откровенной 
небрежностью в исполнении 
открыток: то цвета сдвинуты, 
то сама репродукция бледна и 
невыразительна. В последнее 
время очень мало выпускается 
открыток с репродукциями 
русской скульптуры и графики. 
А о политическом плакате на 
открытках, кажется, совсем 
позабыли... ’

Хочется обратить внимание 
издательств на претензии, вы
сказанные коллекционером.

В заключение остается доба
вить, что работает Юрий Ни
колаевич Новгородцев началь
ником отдела механизации
института «Промтранснии- 
проект». Ему 39 лет, 21 год он 

своему1 любимомупосвятил 
занятию.

Г. ТОДОРОВ.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^ 

УРАЛЬЦЫ!

ЛИТЕРАТУРА

Памяти ученого
и фантаста

Литературная ф научная об
щественность страны широко 
отмечает сейчас семидесятиле
тие со дня рождения выдаю
щегося советского ученого-па
леонтолога и писателя-фантас
та Ивана Антоновича Ефре
мова. Повести и романы Ивана 
Антоновича многократно пе
реводились на языки народов 
СССР и других государств, 
тиражи его книг давно пере
валили за миллионные рубежи.

Отметила эту дату своим 
специальным заседанием и 
секция фантастики и приклю
чений, созданная в начале го
да при Свердловской писа
тельской организации. Предсе
датель секции, член всесоюз
ного совета по фантастике и 
приключенческой литературе 
Союза писателей СССР Лев 
Румянцев предоставил пер
вое слово профессору, докто
ру геолого-минералогических 
наук, писателю Анатолию Ма
лахову, который встречался с 
И. А. Ефремовым.

С особенным интересом 
встретили собравшиеся сти
хи Сергея Матвеева, Влади
мира Денисова, Виктора 
Мясникова и юморески Бо
риса Черепанова.

По просьбе ребят поэты 
рассказывали о своем твор
честве, о планах на будущее. 
После этого выступали сами 
школьники — читали стихи, 
высказывали свое мнение о 
качестве, .красоте, граждан
ственной значимости этих 
произведений. Так завяза
лась интересная беседа о 
поэзии.

Н. ИГНАТОВА.
ВЫСТАВКА

«СЕРЕНАДА» В АПРЕЛЕ
Молодежной можно на-

звать постановочную группу 
спектакля «Тетка Чарлея», 
премьера которого состоялась 
месяц назад. Режиссер-поста
новщик — выпускник Ленин
градской консерватории Ана
толий Марков, в тесном сою
зе с ним работали художник 
Ирина Бируля и балетмейстер

•Игорь Каныгин.
И вот апрельская премьера 

театра — тоже молодежная— 
спектакль «Поздняя серена
да». Это дебют целой груп
пы молодых на свердловской 
сцене — киевского компози
тора Вадима Ильина и поэта, 
его земляка, Юрия Рыбчин- 
ского; ленинградцев — .вы
пускника института театра, 
музьжи и кинематографии, 
постановщика спектакля Ки
рилла Стрежнева и художни
ка Феликса Волосенкова.

Многим знакомы герои 
пьесы А. Арбузова «В этом 
милом старом доме». И вот 
теперь все они — отчаянная, 
отважная красавица Юлия, та
кая нескладная и такая ми
лая Нина, добрейший Гусят
ников, ироничная Раиса и ее 
замечательный супруг Эраст 
и, конечно, все дети этого 
старого милого дома — стали 
героями мюзикла «Поздняя 
серенада» в Свердловском те
атре музыкальной комедии.

В этом спектакле участву
ют не только молодые акте
ры, исполняющие роли млад
ших Гусятниковых и их дру
зей — Т. Малаховская, Н. Ба- 
лагина, В. Маврин, А. Зангиев, 
А. Шамбер, но и мастера — 
Н. Энгель-Утина (Юлия), Г. Пет
рова (Нина), С. Духовный (Гу
сятников), М. Викс (Раиса),

ПРЕСС-СЛУЖБА

НА СМЕНУ!»

ПРЕМЬЕРА

Г. Энгель (Эраст).
«Театр Арбузова» расши

рил свои границы. Его герои 
запели «в полный голос», за
кружились в танце... И тогда 
в штат этого «театра» зачис
лили дирижера и балетмейсте

ра. В «Поздней серенаде» это 
Н. Чунихин и В. Разноглядов.

Художественный руководи
тель постановки — главный 
режиссер театра В. Курочкин. 
На премьеру приехал и учи
тель режиссера-дебютанта,

руководитель курса, на кото
ром учился Кирилл Стреж
нев, — И. А. Гриншпун.

Е. НЕКРАСОВА.
На снимке: сцена из спек

такля «Поздняя серенада».
Снимок Л. Баранова.

' ■====

МИЛЛИОН ТАЙН
На земле живет более миллиона видов животных. На 

две трети это — насекомые. Моллюсков — 80 тысяч, ра
ков — 20 тысяч, червей — 15 тысяч видов. Это и 13 ты
сяч видов млекопитающих, 20 тысяч видов рыб и 28 ты
сяч видов птиц. Как будто бы понятЛый, и все-таки таин
ственный, во многом известный, но все же загадочный мил
лион самых разных видов существ живет на планете по 
соседству с человеком. Еще долго ученые будут открывать 
новые и новые качества зверей и птиц, насекомых и микро
бов. Вот лишь несколько удивительных штрихов «к пор
трету» животного мира.

Есть жирафы с короткой 
шеей. Это африканский окапи. 
Его рост — всего лишь полто
ра метра. Мини-жираф языком 
достает листья и плоды де
ревьев.

Некоторые микробы, проры
ваясь сквозь кожуру карто
фельных клубней, давят с си
лой 50 атмосфер!

Пара «раттусов» может в 
благоприятной обстановке дать 
850 особей приплода в год. 
Эти крысы достойны быть за
несенными в «Черную книгу».

Редчайшая рыба — сельдя
ной король. Его длина более 
5 метров. Он питается планкто
ном. а назван так согласно 
легенде рыбаков: сельдяной 
король якобы всегда плавает 
рядом с косяком сельдей.

Комары летали уже 140 мил
лионов лет назад. Одного из

древнейших, комаров обнару
жили в Ливане, он «застрял» 
в куске прозрачной смолы.

Советские океанологи обна
ружили удивительную рыбу — 
стулефорс. У нее беззубый рот, 
и она способна выбрасывать 
глаза па длинном стебле, что
бы, ие выдавая своего присут
ствия, оглядеться.

В Южной Америке растет 
молочное дерево. Древесное 
молоко похвже по химическому 
составу на ¡соровье.

Бактерия бделловибрио вы
полняет в микромире роль вол
ка, охотясь на микробов. 'На
учить бы ее истреблять опас
ные для человека микроорга
низмы!

Загадочны сосны Цесучей- 
ского бора в Приамурье — 
всхожесть их семян достигает 
ста процентов. Обычная же

всхожесть таких семян 50—60 
процентов.

Семга — сильнейший мара
фонец, разумеется, средн оби
тателей подводного мира. Эта 
рыба проплывает к нерестили
щу тысячи километров со 
средней скоростью , 50 кило- 
метпов в час.

Один из чемпионов по за
глатыванию — морской черт. 
Случается, он обедает рыбиной 
длиной вдвое больше себя.

Ласточка за лето ловит мил
лион мух, мошек, комаров и 
тлей. Королек уничтожает до 
десяти миллионов насекомых 
в год. За время кормления 
птенцов стриж пролетает рас
стояние почти равное круго
светному путешествию. Для 
сбора килограмма меда пчела 
посещает около 20 миллионов 
растений.

Самое длинное животное на 
свете — морской червь линеус. 
Иногда экземпляры этого чер
вя достигают 30 метров.

В Курило-Камчатской впади
не найдены животные д-линой 
около двух метпов. Они живут 
в трубках собственного изго
товления. У цих нет органов 
дыхания, рта и кишок. Пред
полагается, что они поглощают 
пищу клетками щупалец. Эти

ФАУНЫ
невероятные животные погоно
форы.

Во время испуга и при пого
не за добычей сердце акулы 
перестает биться. Это зага
дочное явление исчерпывающе 
до сих пор не объяснено.

Самый сильный по отноше
нию к собственному весу 
зверь — жук-носорог. Весит 
14 граммов, груз тащит 
полтора килограмма.

Дольше всех средн растений 
жизет мексиканский кипарис— 
более пяти тысяч лет.

На каждом гектаре кроты 
выносят из нижних слоев 
почвы до 100 тонн земли, 
богатой минеральными вещест
вами, которые нужны расте
ниям.

Самые «речистые» — ласточ
ки и гуси. Например, крик, ко
торым ласточки предупреждают 
птенцов о приближении кошки, 
отличается от сигнала об яст
ребином налете. Богатый сло
варь у ласточки!

Росянка — одно из немногих 
хищных растений, встречаю
щихся в лесах нашей страны. 
Росянка усваивает белковую 
пищу так же, как и же-лудок 
животных.

Подготовил 
Ю. ЛИПАТНИКОВ.

Виталий Бугров, сотрудник 
редакции журнала «Уральский 
следопыт», рассказал о своей 
последней встрече с писате

лем-фантастом. В. Бугров брал 
у него в Ленинграде интервью.

С большим докладом, посвя
щённым последнему роману 
И. А. Ефремова «Таис Афин
ская», выступил доцент Ураль
ского университета Валентин 
Лукьянин.

Интересно было узнать о 
библиографических исследо- 
ванйях, о которых рассказал 
Андрей Багаев, о его пере
писке с вдовой писателя.

С содокладами выступили 
писатели Сергей Бетев, Лев 
Румянцев, Михаил Немченко 
и другие.

С единодушным одобрением 
было принято предложение об 
учреждении ежегодных Ефре
мовских чтений, на которых 
бы рассматривались вопросы 
становления отечественной 
фантастики.

С, ГАГАРИН, 
ответственный секре

тарь секции фантастики 
и приключений.

Посвящается
геологам

В Нижнетагильской комп
лексной геологоразведочной 
экспедиции открыта выстав
ка, посвященная 25-летию со 
дня основания экспедиции.

Здесь трудятся опытные, от
лично знающие свое дело мас
тера бурения: кавалер орденов 
Трудового Красного Знамени 
и Трудовой Славы III степени 
А. П. Вахромов, Герой Совет
ского Союза А. Ф. Кононов, 
геологи А. К. Семеруи, Б. М. 
Алешин. Лучшим людям по
священ отдельный раздел выс
тавки. рассказывающей об их 
труде, успехах, опыте.

В следующем разделе экс
позиции собраны материалы, 
рассказывающие об истории 
создания экспедиции, одной из 
старейших на Урале, о сегод
няшних днях тысячного кол
лектива геологов, геофизиков, 
буровиков, геохимиков, транс
портников и других специа
листов.

Посетители выставки имеют 
возможность познакомиться с 
образцами полезных ископае
мых одного из самых крупных 
горнорудных а районов на Ура
ле и в стране.

П. ГНЕЗДЮКОВ.
СМОТР

ВСТРЕЧА

В гостях

Праздник песни
В Серове прошел городской 

смотр-конкурс молодых испол
нителей советской песни. И как 
всегда бывает в таких случаях, 
большой зрительный зал 
Дворца культуры металлургов 
едва вместил всех желающих. 
Пепед началом концерта к 
собравшимся и исполнителям 
обратился второй секретарь 
горкома ВЛКСМ Владимир 
Давыдов, который поздравил 
всех с открытием праздника 
песни, пожелал участникам 
концерта успехов.

Удачно выступили в смотре 
солисты эстрадного оркестра 
Дворца культуры металлур
гов, клуба «Строитель» треста 
«Серовстальстрой» и вокально- 
инструментальный ансамбль 
металлургического техникума.

у школьников
В одном из залов средней 

школы № 135 соцгородка 
Химмаш Свердловска со
стоялась встреча старше
классников с поэтами и 
прозаиками литературного 
объединения при Дворце 
культуры имени 50-летия 
Октября.

Руководитель объедине
ния писатель Л. А. Фомин 
представил ребятам начи
нающих поэтов и прозаиков, 
которые прочитали свои
произведения. А. АФАНАСЬЕВ.
СТРОИТЕЛЬСТВО__________ ___________________

Самый большой банк
В Свердловске, на улице 8 Марта, строится вычислитель, 

ныи центр областной конторы Госбанка. Он будет оснащен тип? --^-'числительной техникой третьей поколения 

пЛ^п!«^^®® вРеМп счетно-аналитические средства 
шТни^ ™ Т необх°АИмую информацию по денежному обра- 
1 п»Л днеи и по кредитно-расчетным операциям

в Меся|^- Это замедляет оборачиваемость денежных 
¿К’ И СуЖа®Т во^е’«ности более интенсивного исполь- зования их в народном хозяйстве.

С вводом вычислительного центра в эксплуатацию значи- тельно ускорится процесс учета, РЧто обеспечи? увеличение 
М0СТ,< Денежных средств и значительно поднимет 

банковских кредитов. При этом весь объем опе- 
ин будет выполняться менее чем за 10 минут. Повысится не 

т лько оперативность работы банка, но и появится возможность 
сократить управленческий аппарат и получить большую эко- 

тем "°—тся культура работы Госбанка и будет исключена возможность ошибок. Все банки нашей 
области будут круглосуточно связаны с вычислительным 
иеи7°рабДВыХСТ°РОННеЙ связью> что повысит оперативность 

^„?да”ие вь1числительного центра имеет оригинальную ар
хитектуру. Высота его равна высоте 14-этажного дома.

М. ТУБМАН.

И ПЛАЧУТ 
БЕРЕЗЫ...
Пришла весна — пора про

буждения природы. В это чу
десное время особенно хорошо 
в лесу. Поэтому тысячи жите-, 
лен городов и поселков спе
шат в лес, на лоно природы, 
но многие из них оказываются 
не друзьями, а врагами леса.

О большой хозяйственной, 
промышленной, эстетической, 
гигиенической, целебной и про
чей. пользе, которую береза 
приносит людям. написано 
очень много книг, статей, даже 
стихов и песен.

Ежегодно, примерно с сере
дины апреля до середины мая, 
береза дает людям приятный 
и полезный березовый сок, и 
промышленность наша заготов
ляет его впрок в достаточном 
количестве. Пей на здоровье!

О том, что нельзя добывать 
сок на" участках, не отведен
ных лесничеством, из берез, не 
предназначенных к рубке и 
вблизи жилья человека, тоже 
много раз писалось в газетах.

Сообщалось и о том, что 
самовольная добыча березово
го сока считается лесона руше
нием и преследуется законом 
с наложением штрафа. Но, не
смотря на это, многие «люби
тели» березового сока, взрос
лые и дети, с наступлением 
периода сокодвижения воору
жаются топорами, идут в лес 
и варварски, из-за нескольких 
граммов дармовой «водицы» 
надрубают первую попавшую
ся березу, порой чуть ли не на 
треть ее диаметра. Рубят на
лево и направо, аж щепки ле
тят. И плачут березы-

Иные нарушители ковыряют 
березы сверлами, ножами и 
другими острыми предметами, 
а ранки после сбора сока ни
чем не замазывают.

По этой причине в окрестно
стях, например, поселка Верх- 
Нейвинска повреждены тысячи 
белоствольных красавиц. Мно
гие из них после такой экзеку
ции заболевают, сохнут, ослаб
ленные надрубами стволы ло
маются, не выдержав напора 
ветра.

Чтобы сохранить наших зе
леных красавиц, органы лес
ного хозяйства, члены общест
ва охраны природы, все по
сетители леса должны объя
вить беспощадную войну лесо- 
нарушителям — «любителям» 
березового сока и привлекать 
их за нарушения к ответствен
ности по всей строгости зако
на.

Лесонарушители, не пойман 
ные и не наказанные органами 
лесного хозяйства, должны 
тем не менее, помнить, что 
они, причиняя вред родной 
природе, обедняя р безобразя 
ее, сами наказывают и обкра
дывают себя, а также свои' 
детей и внуков.

И. МАКУРИН, 
заместитель 

председателя 
Верх-Нейвинского 

совета охраны 
природы.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 27
«ВОСТОК»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти* 

На. (Цв.).
9.30 — «ДенГь приема по лич

ным вопросам». Художествен
ный фильм.

11.00 — «Клуб кинопутеше
ствий». (Цв.).

15.00 — «Страницы истории». 
«Москва в годы социалистиче
ского строительства».

15.25 — Фильм — детям. 
«Армия «Трясогузки» снова г 
бою».

16.45 — «Наука сегодня» 
(Цв.).

17.15 — «Отзовитесь. гор
нисты!». (Цв.).

18.00 — Новости.
18.15 — «Народное творче

ство». Телевизионное обозре
ние. (Цв.).

19.00 — Тираж «Спортлото». 
(Цв.).

19.10 — Полевая почта «Под
вига». Ведущий — Герой Со
ветского Союза писатель В. В. 
Карпов.

19.40 — Художествен н ы й 
фильм «Выбор цели». 1-я се
рия. (Цв.).

21.00 — «Время».
21.30 — Чемпионат мира по
хоккею. Сборная ЧССР —

сборная Канады. (Цв.)
23.15 — Концерт молодых

артистов эстрады. (Цв.). По
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.00 и 13.10 — МОСКВА. 

Учащимся I курса профес
сионально-технических учи
лищ. История. Апрельские те
зисы В. И. Ленина.

11.30 и 12.40 — Пионеры-ге
рои. Литература. 4-й класс.

12.00 — Специалистам на
родного хозяйства. Основные 
вопросы правового регулирова
ния хозяйственной деятель
ности. Хозяйственный договор.

13.40 и 14.40 — Учащимся 
8-х классов. Основы Советско
го государства и права. На 
страже социалистической за
конности.

14.10 — Немецкий язык. 
Первый год обучения.

15.10 — Английский язык.
15.30 — Учащимся 5 —7-х 

классов. Классный час. (Цв.). 
Как звонок мир наш светлый.

16.00 — Уолт Уитмен. «Че
ловека новых времен я пою...» 
Литература. 10-й класс.

16.45 — Учащимся 8-х клас
сов. География. Армянская 
ССР. (Цв.).

17.15 — Учащимся 8-х клас
сов. История. Петербургский 
«Союз борьбы за освобождение 
рабочего класса». (Цв.),

17.40 — Пионеры-герои. Ли
тература.. 4-й класс.

18.10 — Свердловск. Студец- 
там-заочникам. Высшая мате
матика. I курс. Вектор-функ
ция скалярного аргументе! и 
ее производная. Уравнения ка
сательной к пространственной 
кривой.

19.25 — Новости.
19.40 — Страница ГАИ.
20.00 — Показывает студия 

«Барабанщик».
20.30 — Реклама.
20.40 — Для вас. малыши!
21.00 — МОСКВА. Концерт 

лауреатов фестивадо совет
ской песни в г. Зелена Гура. 
(Цв.).

21.25 — Чемпионат СССР по 
спортивной гимнастике. (Цв.).

22.15 — Сверпловск. Новости.
22.30 — МОСКВА. «Радуга». 

Второй международный фести
валь телевизионных программ 

народного творчества. Канада. 
(Цв.).

23.00 — Рассказы о худож
никах. (Цв.).
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СРЕДА, 27 АПРЕЛЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия. 
6.45 — «Избач». Очерк о П. В. 
Блаженкове из Красноуфимско
го района. 7.15 — Гимнастика 
для детей. 7.25 — Обзор област
ных газет. 7.40 Рассказы о 
коммунистах. 8.15 — Из цикла 
«Досуг ваших друзей». Высту
пают участники Самодеятель
ности ДК строителей голода 
Краснотурьинска. 9.10 Объ
явления. 10.25 — Производст
венная гимнастика. 10.35 —
Областные известия. 16.45 — 
Обзор газеты «Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Дневник зри
теля и объявления. 20.00 —
Передача для старшеклассни
ков «Компас». 20.30 — Област
ные известия. 20.40 — Переда
чи из Москвы. 21.20 — Спор
тивная программа.

■ив
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАОЕМИЧЕСКИИ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня КНЯЗЬ , ИГОРЬ 
27-1У премьера СПАРТАК 
28-1У премьера ОТЕЛЛО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ

Сегодня ТАКСИ В ТЕЧЕНИЕ 
ПОЛУЧАСА

27-1У ДОКТОР НАЗАРОВ
28-1У ТАКСИ В ТЕЧЕНИЕ

ПОЛУЧАСА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
27-1У премьера ТЕТКА

ЧАРЛЕЯ
28-1У премьера ПОЗДНЯЯ 

СЕРЕНАДА 
291У КУПИТЕ ПРОПУСК

В РАИ

ДВОРЕЦ СПОРТА
С 30 апреля по 9 мая

ГАСТРОЛИ 
АНСАМБЛЯ
«ПЛАМЯ».

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

четырехсерийный широко
форматный фильм

«ЖИЗНЬ И СМЕРТЬ 
ФЕРДИНАНДА ЛЮСА»

(3 и 4я серии).
Сеансы: 12. 16, 20 час.

ДВОРЕЦ СПОРТА 
Сегодня

ВОЛЕЙБОЛ
Чемпионат СССР среди 

женщин.
Высшая лига.

Встреча между командами: 
«АВТОМОБИЛИСТ» —

«СПАРТАК»
«ДИНАМО» — СКИФ 

Начало в 12 час.
«АВРОРА» — «ИСКРА», 

«УРАЛОЧКА» — ЦСКА
Начало в 18 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Центровой из 

поднебесья. Деревня Утна.
СОВКИНО — Мы так лю

били друг друга (две серии).
УРАЛ — Пусть говорят. И 

другие официальные лица. 
Есения • (две серии). Руко
пись. найденная в Сарагосе 
(две серии). В зале докумен
тальных Фильмов: С веком 
наравне. Это спорт.

ТЕМП — Жизнь и смерть 
Фердинанда Люса (1 и 2-я 
серии).

ЮЖНЫЙ — Девушки и 
женщины.

МИР — Мы таи любили 
ДРУГ друга (две серии).

ЭКРАН — Танцовщица 
(две серии).

СТРЕЛА — Розыгрыш.
ПРОГРЕСС — Вий.

Я "»год»-------- ---------
27 — 28 апреля по области ожидается переменная облачность 

местами кратковременные дожди. Ветер южный, 7 — 12 метпов 
в секунду. Температура воздуха ночью 4—9, днем 12 — 17 в 
начале срока на юго-востоке 16—21 градус тепла.

БУРЕВЕСТНИК — Мы так 
любили друг друга (две се
рии).

КОМСОМОЛЕЦ — Доктор 
Франсуаза Гайян. Додумал
ся, поздравляю!

АВИАТОР — Так начина
лась легенда.

ЗНАМЯ — Братья по кро
ви. Принцесса подводного 
царства.

ИСКРА — Братья по нро- 
ви. Доктор Франсуаза Гайян.

ЗАРЯ — Братья по нровк. 
Золотая лихорадка.

СОВРЕМЕННИК — Розыгрыш.
РОДИНА — Розыгрыш.
Нм. МАЯКОВСКОГО —> 

Свадьба в Малиновке. Ан
дрейка.
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